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По призыву партии —на освоение 
целинных и залежных земель

Собрание комсомольцев Москвы и Московской области в Большом Кремлевском дворце

ПОВЫШАТЬ ВЫРАБОТКУ 
НА СПИСОЧНОГО РАБОЧЕГО

Б _ лесозаготовительных предприятиях 
нашей области, как и во всей ле1Сной про- 
мышленно1СТ1и страны, проходит серьезная 
перестройка работы. Трудящиеся этой 
важной отрасли народного хозяйства, пре
творяя в жизнь постановление партии и 
правительства «0 ликвидации отставания 
лесозаготовительной промышленности», 
решают сейчас ряд задач, направленных 
на улучшение работы лесной промышлен
ности.

Лесозаготовите.ди области активно бо
рются за внедрение передового метода 
лесозаготовок —  графика циклично
сти. 20 мастерских участков ве
дут заготовку древесины по-новому. Ра
бочие этих коллективов на собственном 
•опыте убедились в преимуществе циклич- 
.ного метода работы на лесосеке перед 
прежней организацией производства. На 
этих мастерских участках улучшилось ис
пользование техники, наведен порядок в 
организации труда, повысилась от
ветственность рабочих за выпо.лнение 
своих обязанностей, укрепилась взаимо
связь между звеньями комплексных 

• бригад, повысилась комплексная выработ
ка.

Например, в Красноярском леспром.хозе 
на мастерском участке тов'. Бугакова ком
плексная выпаботка возро1сла на 1,5 к у 
бометра по сравнению с ноябрем прошло
го года (до перехода участка на работу 
по̂  ̂ методу цикличности) и составляет 
сейчас 3,5 кубометра. Значительного 
увеличения комплексной выработки до
стигли коллективы многих других мастер
ских участков, где не допускаются срывы 
графика цикличнО'Сти.

Одна из важных задач, поставленных 
перед лесозаготовителями, заключается в 
том, чтобы в 1954 году добиться ком
плексной выработки на каждого списоч
ного рабочего не менее 0,9 кубометра в 
смену. Успешно решается эта задача, 
главным образом, в тех леспромхозах на
шей области, в которых правильно осу
ществляется переход мастерских участков 
на цикличный метод лесозаготовок. Сред
няя комплексная выработка в Краснояр
ском леспромхозе составила в январе 
0,96 кубометра, в Нибегинском —  1,2, 
в Тимирязевском —  0,95, в Пышиино- 
Троицком —  1,1, в Парабельском — 1,15 
кубометра.

В значительной же части предприятий 
комбината «Томлес» задача по1вышения 
комплексной выработки решается крайне 
неудовлетворительно. Во многих леспром
хозах попрежнему не придают серьезного 
значения использованию техники, допу
скаются большие внутрисменные простои, 
нарушения правил эксплоатации машин 
и механизмов.

Взять, к  примеру, Батуринский леспром
хоз. Здесь электростанции работают бес
перебойно. Однако показатели выработки 
крайне^ низкие. Сменная выработка на 
каждый механизм составляет в среднем 
лишь 29 кубометров вместо 120 кубомет
ров по норме. Дело в том, что механизмы 
работают с минимальной нагрузкой: стан
ция питает одну, в редком случае две 
электропилы. Получается так, что техни
ка работает хорошо, а лесу нет.

В этом предприятии так же плохо ис
пользуются трелевочные средства. Выра
ботка на трактор ЕТ-12 составила лишь 
19 кубометров в смену вместо 33 кубо
метров по норме. Здесь допккаю тся боль
шие внутрисменные простои этих мапшн, 
поэтому задание по отработке иашиносмен 
выполнено в явгваре наполовину.

По этим причинам в Батуринском лес
промхозе комплексная выработка на спи
сочного рабочего крайне низка. Она со
ставляет лишь 0,58 кубометра в смену. 
То же самое можно сказать о Куянов- 
ском, Средне-Чулымском, Колпашевском и 
ряде других леспромхозов, где комплекс
ная выработка на каждого списочного ра

бочего составляет не более половины за
планированной.

Из-за плохого использования техники 
и применения устаревшей организации 
производства сдерживается рост произво
дительности труда, низка комплексная 
выработка на каждого списочного рабоче
го.

Но есть и другие причины, мешающие 
успешно решить одну из важных задач, 
поставленных партией и правительством 
перед лесозаготовите.ля.чи. Руководители 
ряда предприятий не придают значения 
укреплению взаимосвязи между производ- 
ственнымж процессами: заготовка леса 
идет сама по себе, вывозка древесины са
ма по себе.

Такую оторванность одного производ
ственного процесса от другого можно ви
деть на примере Бакчарского леспромхо
за. На железной дороге работают два паро
воза. Каждый из них должен по норме 
вывозить в смену 101 кубометр древеси
ны, а вывозит в среднем 44 кубометра. 
Плохое использование транспортных 
средств резко снижает комплексную вы
работку на списочного рабочего. Она со
ставляет 0,72 кубометра вместо 1,1 кубо
метра по плану.

Одним из важных путей повышения 
комплексной выработки является внедре
ние новой организации лесозаготовок на 
всех мастерских участках каждо'го лес
промхоза при обязательном строгом соблю
дении «Положения о цикличной работе 
на лесосеке». П рактим  передовых ма
стерских участков показала, что циклич
ный метод лесозаготовок обеспечивает 
значительное повышение комплексной вы
работки.

Надо подчинить графику цикличности 
все службы предприятия. Прежде всего 
требуется перевести на работы, связан
ные с заготовкой, подвозкой и вывозкой 
древесины, максимальное количество кад
ровых рабочих. Необходимо навести поря
док в работе транспорта. Вывозка по лю
бой дороге должна производиться по стро
гому графику. Этому же должна быть под
чинена и диспетчерская служба.

В деле повышения комплексной выра
ботки на списочного рабочего велико зна
чение ремонтной службы. Мастерские, 
как правило, работают в отрыве от ■ тех
нологического процесса лесозаготовок. Это 
ведет к  затяжке ремонтных работ, к  по
нижению комплексной выработки по лес
промхозу. Нужно построить работу ре
монтных мастерских с таким расчетом, 
чтобы каждый механизм находился в ре
монте не более положенного нормой вре
мени.

Лесозаготовители области взяли повы
шенные обязательства в честь вы
боров в Верховный Совет СССР. Каж
дый рабочий стремится выполнить 
свое обязательство, принятое в честь 
предстоящего знаменательного события в 
нашей стране. Задача партийных и проф
союзных организаций, хозяйственных ру
ководителей лесной промышленности со
стоит в том, чтобы создать все условия 
Д.ЛЯ повышения производительности труда 
каждого рабочего, помочь ему выполнить 
и перевыполнить взятые обязательства.

Партийные организации долж;ны взять 
под свой неослабный контроль решение 
всех вопросов, связанных с улучшением 
организации труда на всех участках про
изводства, еще шире развернуть социали
стическое соревнование. Долг партийных 
организаций направить трудовой подъем 
лесоз^аготовителей на успешное решение 
одной из главных задач, поставленных 
партией и правительством, —  добиться 
значительного повышения комплексной 
выработки на каждого списочного рабо
чего. В этом залог успешного выполнения 
государственного плана лесозаготовок.

-□  □  □ -

Торжественное заседание, посвященное 
36-й годовщине Советской Армии 

и Военно-Морского Флота
22 'феврали в Центральном театре Со

ветской Армии состоялось Торжественное 
заседание Министерства Обороны Союза 
ССР совместно с представителями партий
ных, советских и общественных органи
заций столицы, посвященное 36-й годов
щине Советской Армии и Военно-Морского 
Флота.

Торжественное заседание открыл Ми
нистр Обороны Союза ССР тОв. Н. А. Бул
ганин. Он обратился к  собравшимся с 
приветственной речью.

С приветствиями и поздравлениями 
воинам Советской Армии выступили от 
московской партийной организации и тру
дящихся столицы секретарь МК КПСС

тов. Н. А. Михайлов, от ВЦСПС тов. 
Н. М. Шверник, от советских ученых 
Президент Академии наук СССР тов. 
А. Н. Несмеянов, от ЦК ВЛКСМ тоз. 
А. Н. Шелепин, от колхозного крестьян
ства —  председатель колхоза «Борец», 
Бронницкого района. Московской области. 
Герой Социалистического Труда тов. 
II. И. Ажирков.

В заключение Министр Обороны Союза 
ССР тов. Н. А. Булганин сердечно побла- 
I одарил выступавших за теплые поздрав
ления и приветствия.

Для участников заседания был дан 
большой концерт.

(ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА
25 февраля 1954 года, в 12 часов дня, в клубе облпрофсовета (Базарная 

площадь, 6) состоится двенадцатая сессия Томского городского Совета депута
тов трудящихся.

ГОРИСПОЛКОМ.

к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

Регистрация депутатов в приглашенных на IV сессию областного Совета 
производится ежедневно с 24 февраля с 10 часов утра в здании облисполкома 
на 2-м этаже.

ОБЛИСПОЛКОМ.

22 февраля молодежь столицы и  Мо
сковской области собралась в Большом 
Кремлевском дворце, чтобы проводить пер
вую группу комсомольцев-добровольцев, 
уезжающих на работу в районы о^своения 
целинных и залежных земель.

Зал заседаний Верховного Совета СССР. 
Лартер и балкон заполняют юноши и де
вушки. Многие из них скоро отправятся 
в дальний путь.

На собрание пришли не только москви
чи, но и молодые представители других 
краев и областей, пожелавшие поехать на 
освоение целинных и залежных земель. У 
всех радостное, пршоднятое настроение.

В президиуме появляются товарищи 
Г. М. Маленков, В. М. Молотов, Н. С. Хру
щев, К. Е. Ворошилов, Н. А. Булганин, 
Л. М. Каганович, А. И. Микоян, М. 3. Са
буров, М. Г. Первухин, Н. М. Шверник, 
П. К. Пономаренко, А. И. Кириченко. 
Участники собрания бурными, продолжи
тельными аплодисментами приветствуют 
руководителей партии и  правительства. 
Все встают.

Открывая собрание, секретарь ЦК 
ВЛКСМ тов. Шелепин говорит о том, что 
по призыву Коммунистической партии на 
освоение целинных и залежных земель, 
на новую дорогу для смелых и отважных 
вступают лучшие воспитанники Ленин
ского комсомола. Цо почину комсомольцев 
Москвы и Московской области изъявляют 
желание поехать в восточные, юго-во1сточ- 
ные и  другие районы страны многие мо
лодые патриоты. В течение нескольких 
дней заявления с просьбой послать на 
освоение новых земель подали свыше 5 
тысяч москвичей, более тысячи юношей 
и девушек Кубани, свыше 8 тысяч ком
сомольцев Украины. Горячо откликнулись 
на призыв партии молодые патриоты Там- 
бойск-ой. Горьковской, Куйбышевской, Во
ронежской и других областей. В этом па
триотическом подъеме раскрывается му- 
лсественный характер нашей молодежи, ее 
стремление всегда быть готовой выпол
нить свой долг перед Родиной, перед на
родом.

Не впервые юношам и девушкам Совет
ского Союза, говорит тов. Шелепин, по 
путевкам комсомола идти на трудные и 
сложные участки коммунистического стро
ительства. Первыми комсомольскими 
стройками были города Комсомольск-на- 
Амуре, Магнитогорск и другие. Советские 
юноши и девушки не ищут легкой жиз
ни. Такими их воспитывает наша Роди
на, Коммунистическая партия. Невидан
ные просторы открываются на новых 
зе.млях перед каждым молодым человеком 
для инициативы, творческих дерзаний, 
для самоотверженного, героического труда.

Слово предоставляется министру сель
ского хозяйства СССР тов. Бенедиктову,

Он говорит, что важнейшей основой 
увеличенргя производства зерна, наряду с 
повышением урожайно1Сти, является ос
воение целинных и залежных земель в 
во!Сточных районах страны. Уже весной 
этого гола колхозы, МТС Сибири, Казах
стана. Урала и ПоволлЕья должны' подто- 
товить почву и засеять на новых землях 
1.800 тысяч гектаров. Кроме того, сов
хозы этих районов должны освоить в те
кущем году 500 тысяч гектаров. Основ
ная часть^этих земель будет засеяна та
кой ценной продовольственной культурой, 
ка к яровая пшеница. После окончания се
ва в летние ме1сяцы в этих МТС, колхо
зах и совхозах должно быть подготовлено 
д.1я посева под урожай • будущего 1955 
года дополнительно несколько миллионов 
гектаров.

В МТС, осваивающие це.1инные и за
лежные земли, уже направляются тысячи 
мощных дизельных тракторов, комбайнов, 
автомашин, сеялок, дисковых лущильни
ков и других машин.

Вы, TOBajMHPH, сделали великий пат
риотический почин, ваше начинание наш
ло широкий отклик. В местные партий
ные, комсомольские, сельскохозяйствен
ные органы поступают тысячи заявлений 
от трактористов, комбайнеров, механиков, 
молодых рабочих предприятий, специали
стов МТС с просьбой направить их на ра
боту по освоению це.тянных и за.иежяых 
земель.

В добрый путь, товарищи!
Затем выступает первый заместитель 

Председателя Совета Министров РСФСР, 
министр сельского хозяйства РСФСР тов,. 
Лобанов.

Центральный Комитет нашей партии и 
Совет Министров СССР, говорит он, по
ставили задачу освоить в течение 1954 -:- 
1955 годов 13 миллионов гектаров целин
ных и залежных земель. Из этого количе
ства Российской Федерации, и  главным 
образом колхозам н совхозам Сибири, Ура
ла, Поволжья, предстоит освоить 6.700 
тысяч гектаров.

Во всенародном движении за подъем 
сельского хозяйства большую и почетную 
роль занимает комсомол, наша славная 
советская молодежь. По призыву партии 
комсомольцы многих заводов, фабрик.

МТС, колхозов и  совхозов, советских уч
реждений решили поехать в районы Си
бири, Урала, Поволжья и Казахстана на 
освоение залежных и целинных земель. 
Эта инициатива заслуживает всемерного 
одобрения и поддержки.

Разрешите пожелать вам плодотворных 
успехов в работе и выразить уверенность, 
что отряд комсомольцев столицы с честью 
выполнит стоящие перед ним задачи. 
(Аплодисменты).

С речью выступает министр совхозов 
СССР тов. Козлов.

Совхозы должны будут в течение двух 
лет вспахать и освоить под посевы зер
новых культур 4,3 миллиона гектаров 
штодородных земель, заявил тов. Козлов. 
Па этих землях организуются 125 новых 
крупных зерносовхозов, каждый из кото
рых будет ежегодно давать стране сотни 
тысяч пудов хлеба.

Поднятое Ленинским комсомолом пат
риотическое движение сыграет исключи
тельно важную роль в деле быстрейшего 
создания новых зерновых совхозов и рез
кого увеличения производства в совхозах 
важнейшей продовольственной культу
ры —  пшеницы.

Задача заключается в том, чтобы но
вые зерносовхозы в наиболее короткий 
срок стали крупными поставщиками зер
на .государству.

Слово предоставляется секретарю ком
сомольской организации Новопутьской 
МТС Кимовского района, Мо'сковской об
ласти, тов. Козулину.

Жить, творить и работать, не стра
шась трудностей, учили и учат нас Ком
мунистическая партия, Ленинский комсо
мол. Приятно и радостно сознавать, заяв
ляет тов. Козулин, что мы, молодые вос
питанники Ленинского комсомола, моло
дые люди Советской страны, первые едем 
выполнять почетное задание партии, на
рода.

Отвечая на призыв Коммунистической 
партии, комсомольская организация МТС 
решила послать на освоение целинных и 
залежных земель комсомольскую трактор
ную бригаду из лучших производственни
ков. Все механизаторы имеют две —  три 
и четыре профессии. Бригада скомплекто
вана -полностью. В ее составе: девять 
трактористов, механик, два агронома, 
учетчик, бригадир и помощник бригадира. 
Это позволит нам сразу же по приезде на 
место включиться в работу, не тратить 
время на организацию и комплектование 
бригады.

Мы понимаем, что работа по освоению 
целинных и залежных земе.ть потребует 
от каждого из нас большой выдержки, 
упорства, умения, энергии и труда. И мы, 
комсомольцы первого москов-ского моло
дежного отряда, заверяем Коммунистиче
скую партию, правительство, народ, что 
преодолеем все препятствия, с честью вы- 
полшм поставленную перед нами задачу. 
Мы заверяем Ленинский комсомол, что в 
боевую летопись его впишем новую стра
ницу с.лавных дел.

Наша комсомольская тракторная брига
да’ вызвала на соревнование комсомоль
ско-молодежную бригаду МТС. Это сорев
нование даст возможность повседневно 
поддерживать связь между механнзатора- 
1ш Алтая и механизаторами Московской 
области. (Аплодисменты).

На трибуне слесарь Московского завода 
малолитражных автомобилей тов. Лунь- 
кин.

Мне 18 лет, я комсомолец. Как и все 
вы, я готов ответить делом на призыв 
нашей родной Коммунистической партии. 
Ес.щ партия сказала «надо», комсомоль
цы отвечают «есть».

Партия призвала освоить новые земли.
На Московском заводе малолитражных 

автомобилей около 300 человек откликну
лись на этот призыв. Все они лучшие 
производственники. ком1сомольцы, передо
вые люди.

Сегодня уходит первый эшелон вомсо- 
иольцев-доброво.тьцев. Среди них поеду и 
я. Мы будем далеко от Москвы, но не за
будем своей славной столицы. С думой о 
Москве еще упорнее будем трудиться. Мы 
знаем, что на нашем пути иного трудно
стей. Мы уезжаем из родного нам коллек
тива. Но нам нечего бояться трудностей. 
И я к.танусь под сводами Большого Крем
левского дворца, что, работая в трудных 
условиях, оправдаю доверие партии, не 
уроню высокого звания комсомольца. (Ап
лодисменты).

Слово предоставляется комбайнеру 
Усть-1абинской МТС Краснодарского края 
Герою Социалистического Труда тов. Ба
лакину.

Он сказал: ,
—  Я, как и многие другие, изъявил 

желание участвовать в большой работе по 
освоению целинных и  залежных земель. 
С помощью коллектива нашей Усть-Ла- 
бинской МТС на, Кубани накоплен бога
тый опыт получения высоких урожаев 
сельскохозяйственных культур. В каче
стве комбайнера я работаю четыре года. 
Кроме этого, владею слесарным делом, мо

гу  водить дизельные тракторы и автомо
били. Полученные иною знания и опыт 
в сельском хозяйстве я постараюсь при
менить в работе по освоению целинных и 
залежных земель. Буду ^участвовать в па
хоте, севе и уборке выращенного урожая. 
В нашем Усть-Лабинском районе очень 
много молодежи изъявило желание ехать 
на освоение целинных земель. На моло
дежном собрании мы создали целую брига
ду из 18 комсо'мольцев-механизаторов. и 
назвали ее именем 12-го съезда ВЛКСМ. 
Большинство членов нашей бригады вла
деет несколькими специальностями.

Большие дела намечены нашей парти
ей. Решать их идет молодежь, воспитан
ная комсомолом. Много юношей и деву
шек Кубани уже изъявили желание ос
ваивать целинные земли. На днях группа 
энтузиастов отправляется в Алтайский 
край. Мы хорошо понимаем, что трудно
стей будет много, но они не смущают 
нас. Разве комсомольцам было легко 
строить Магнитогорск, Комсомольск-на- 
Амуре? Нет, не легко. Но Комсомольск-на- 
Амуре и Магнитка подстроены. Не роман
тика влечет нас на целинные земли. .Мы 
идем туда по зову сердца, зная, что этот 
труд нужен Родине, нужен народу. Ком
сомол всегда был впереди в решении боль
ших задач. И мне хочется заверить Цент
ральный Комитет партии, что поставлен
ные задачи мы выпо.лним, будем верны 
славным традициям комсомола. (Аплодис
менты).

Выступает бригадир комсомольско-моло
дежной бригады Жердевской МТС Тамбов
ской области тов. Каверин.

С большим воодушевлением мы узнали 
о том, что Коммунистическая партия и 
Советское правительство ставят задачу 
освоения миллионов гектаров целинных 
земель, сказал тов. Каверин. Это позво
лит нашей Родине, нашему народу допол
нительно получить сотни миллионов пу
дов зерна, а это не только хлеб, но и мя
со и масло. Это самое сильное мирное ору
жие нашей страны.

Наша тракторная бригада в составе J5 
комсомольцев и коммунистов с большой 
радостью и единодушно решила поехать 
на освоение целинных земель. Я лично 
со своей женой, тоже трактористкой, p,iy 
на освоение целинных земель. Мы хоро
шо понимаем, что от нас. механизаторов, 
зависит успех в освоении новых земель. 
(Аплодисменты).

На трибуне бригадир тракторной брига
ды Макаровской МТС Киевской области 
тов. Дегтяренко. Он говорит:

—  Дорогие товарищи! Разрешите мне 
от имени комсомольцев, отъезжающих с 
Киевщины в Казахстан на освоение це
линных земель, а также от комсомольцев, 
молодежи Советской Украины передать 
вам наш сердечный комсомольский при
вет!

В эти дни Советская Украина вместе с 
великим русским народом и  всеми народа
ми Советского Союза отмечает большой 
праздник —  300-летие воссоединения 
Украины с Россией. В Макаровской МТС, 
где я работал, наша тракторная бригада, 
став на трудовую вахту в честь праздни
ка, полностью подготовилась к  весеннему 
севу. Наша комсомольско-молодежная 
тракторная бригада, состоящая из 10 че
ловек, в числе первых ста киевских ком
сомольцев сегодня отправляется на освое
ние целинных земель Казахстана.

Я уверен, что выражу мысли всех 
отъезлсающих, когда скажу, что мы, у к 
раинские комсомольцы, будем дружно, 
плечом к  плечу, работать рядом со свои
ми братьями-казахами и русскими. (Апло
дисменты).

Слово предоставляется первому секрета
рю Центрального Комитета КПСС товари
щу Хрущеву Н. С., встреченному участ
никами собрания бурными аплодисмента
ми.

От имени Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза и Советского правительства, —  го
ворит товарищ Хрущев, —  приветствую 
вас, как перетовой отряд, который едет 
на очень важное дело, призванное сы
грать большую роль в дальнейшем подъе
ме благосостояния народа. Задача освое
ния целинных и залежных земель, постав
ленная Центральным Комитетом КПСС и 
Советским правительством, отень большая 
и важная задача. Она отвечает интересам 
нашего^ народа и вытекает из того, что 
высшей целью Коммунистической партии 
и Советского правительства является за
бота о благе трудящихся.

За послевоенные годы правительство и 
партия шесть раз снижали цены на про
довольственные и промышленные товары. 
А если снижаются цены, значит народ 
больше может покупать товаров и продук
тов, поэтому увеличивается спрос на то
вары и продукты со стороны рабочих, 
колхозников, интеллигенции. И хотя раз
личных продуктов мы производим и про
даем сейчас значительно больше, по неко
торым видам в два— два с половиной раза

больше, чем в довоенное время, все же 
спрос на них непрерывно увеличивается.

Партия и правительство постави.ти за
дачу в 2—3 года обеспечить такой 
подъем нашей промышленности, произво
дящей предметы народного потребления, 
такой подъем сельского хозяйства, кото
рый позволил бы в достатке удовлетво
рить запросы населения на продоволь
ственные и промышленные товары, дать 
столько сырья для промышленности, 
сколько нужно его для выработки необхо
димых товаров.

А что такое сырье для леткой промыш- 
леня01сти? Это лен для хорошей льняной 
рубашки, это шерсть для хорошего шер
стяного костюма, это коли для прочной и 
красивой обуви. Но для того, чтобы дви
нуть вперед BiCe отрасли сельского хозяй
ства и в первую очередь животноводство, 
нам надо иметь больше зерна. Зерновое 
хозяйство —  основа всего сельскохозяй
ственного производства.

—  Вот почему, —  говорит товарищ 
Н. С. Хрущев, —  партия а  правительство 
приняли решение об освоении целинных 
и залежных земель.

Государство отпускает для освоения 
новых земель первоклассную технику, 
позволяющую полностью механизировать 
посевные и уборочные работы. Следова- 
те.тьно, eiCTb машины, есть замечательные 

' люди —  наш славный рабочий класс, 
представителями которого вы являетесь, 
наши славные колхозники, работники 
МТС и совхозов. Бели по-настоящему 
возьмемся за дело, то задачу, поставлен
ную партией и правительством, безуслов
но выполним.

—  Очень хорошо, —  продолжает то
варищ Н. С. Хрущев, —  что вы, моло
дые, задорные, первыми откликнулись на 
призыв партии. Можно не сомневаться, 
что вашему примеру последуют тысячи, 
десятки тысяч советских людей. Вы еде
те в замечательные районы страны. Там 
много очень хороших людей, знающих 
свой край, любящих его. знающих, как 
надо вести сельское хозяйство. Надо ра
ботать рука об руку с ними, учиться у 
них, советоваться с ними. Некоторые из 
вас как следует не знают сельского хо
зяйства. Вы Д0.1ЖНЫ подружиться с сель
скохозяйственной книгой, подружиться с 
наукой, агрономами, зоотехниками, вет
врачами, инженерами, освоить все, что 
нужно для новой работы, с тем, чтобы в 
совершенстве владеть своей профессией, 
быть достойными посланцами рабочего 
класса, своих коллективов.

Далее товарищ Н. С. Хрущев говорит 
о том. что в работе по освоению целин
ных и залежных земель будет немало 
трудностей. Партия и правительство дела
ют все для того, чтобы создать необходи
мые условия работникам, прибывающим 
в новые районы. Но трудности все же бу
дут, их надо преодолевать, идти вперед 
наперекор трудностям и побеждать их.

—  Желаю вам плодотворной работы, —  
говорит в заключение товарищ Н. С. Хру- 
щ # . —  Я убежден, что со многими из 
вас мы В1стретимся на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке, когда вы 
своим трудом и умением продемонстри
руете серьезные успехи в освоении це
линных и залежных земель, в повышении 
урожайности. Мы уверены, что через 
год —  два среди вас будет немало таких, 
которые получат ордена Советского Сою
за за высокие урожаи.

Всего хорошего, дорогие товарищи! 
Желаем вам больших успехов и  завоева
ний на вашем новом пути!

По1Сле выст^шления тов. Хрущева слово 
было предостав.дено инженеру Московско
го автомобильного завода имени Сталина 
тов. Гаврилиной и секретарю МК ВЛКСМ 
тов. Халдееву.

***

Участники собрания единогласно нри- 
НЯ.1И обращение к комсомольцам и комсо
молкам, к  молодежи Советского Союза, в 
котором призывают юношей и девушек 
последовать благородному почину молодых 
патриотов и принять участие в освоении 
новых целинных и залежных земель.

Закрывая собрание, секретарь ЦК 
ВЛКСМ тов. Шелепин от имени присутст
вующих на собрании заверил Централь
ный Комитет КПСС, Советское правитель
ство, что комсомо.тьцы-добровольцы, кото
рые изъяви.ди желание поехать на освое
ние новых земель, с честью оправдают 
доверие Коммунистической • партии и Со
ветского правительства.

От имени Центрального Комитета 
ВЛКСМ и от имени Московского Комитета 
комсомола он пожелал отъезлсающим сча
стливого пути и больших трудоФых успе
хов на новом месте.

После собрания комсомольцы и комсо- 
М0.ТК-И Москвы и Московской области со
вершили экскурсию по Кремлю, осмотрели 
его достопримечательности —  Георгиев
ский зал. Грановитую палату, терема, со
боры и Оруасейную палату.

(ТАСС).

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников собрания комсомольцев города Москвы и Московской области, отъезжающих на работу в районы

освоения целинных и залежных земель
к комсомольцам и комсомолкам, к молодежи Советского Союза

Дорогие товарищи!
Коммунистическая партия и  Советское 

правительство поставили задачу —  в те
чение 1954— 1955 гг. поднять и засеять 
зерновыми культурами в Сибири, Казах
стане, на УралЬ и в Поволжье миллионы 
гектаров пе.11инных и за.тежных земель. 
Открывается невиданно широкий простор 
для нового подъема социалистического 
сельского 'хозяйства, его ведущей отрас
ли —  зернового хозяйства. Более мил
лиарда пудов хлеба дополнительно возь
мет наш народ в этих краях. А хлеб —  
это богатство Родины. Чем больше будет 
зерна, тем больше у нас будет не то.тько 
хлеба, но и всех других продуктов.

Активное участие в освоении новых зе
мель —  сейчас одна из самых боевых 
задач комсомола. Тысячи комсомольцев, 
молодых энтузиастов уже откликнулись

па призыв нашей партии, изъявили горя
чее же.тание принять участие в освоении 
новых земель.

Мы, молодые рабочие промышленных 
предприятий г. Москвы, специалисты и 
механизаторы Московской области, отъез
жающие на новые земли, обращаемся к  
молодым механизаторам и специалистам 
сельского хозяйства, рабочим промышлен
ных предприятий и совхозов, ко всем 
комсомольцам, юношам и девушкам с го
рячим призывом:

—  Становитесь в ряды нашей новой 
трудовой рати! Поезжайте на новые зем
ли!

Молодые трактористы, кембайнеры. ме
ханики, шоферы, ■ ремонтные рабочие! Ро
дина вручает нам первоклассные машины. 
Умело используя их на новых землях, до
биваясь вы соких. урожаев, мы тем самым

внесем новый вклад в дело дальнейшего 
развития ооциалнсгической экономики.

Молодые специалисты сельского хозяй
ства! Перед вами открывается необья-тное 
поле для бо.тьшой творческой работы. 
Становитесь в наши ряды —  ждем вас 
на новых землях!

Мы знаем —  нелегко будет обживать 
новые зем.тл. Нема.то трудностей встре
тится на первых порах. Но разве не во
круг первой палатки вырастали в пусты
не города, разве не у костра, под откры
тым небом проводили комсомольские со
брания первые строители Комсомольска- 
на-.Амуре, Магнитогорска, гигантских 
гидроузлов! Советские юноши и девушки 
никогда не ищут легкой ашзни —  таки
ми их воспитывает наша Коммунистиче
ская партия. Мы ясно видим перед собой 
великую цель и мы будем настои дво и

самоотверженно бороться за ее осуще
ствление.

Дорогие друзья!
Уезжая на О'Своение новых земель, мы 

принимаем на себя перед лжцом Коммуни
стической партии и Советского прави
тельства, перед лицом всего нашего наро
да высокое обязательство.

Сегодня под сводами Большого Крем
левского дворца мы торжественно обе
щаем —  со всем жаром наших комсомоль
ских сердец взяться за новое ве.щкое де
ло, которое поручают нам Коммунистиче
ская партия и Советское правительство.

Мы уверены, что следом за на.ми вы
ступят в дорогу новые трудовые отряды 
молодых энтузиастов.

На новые земли, дорогие друзья!
До скорой встречи на целинных зем

лях!
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Все, как один, отдадим свои голоса за кандидата 
народного блока коммунистов и беспартийных

Андрея Григорьевича Савиных!
*  ☆
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35 лет руководит действительный 
член Академии медицинских наук, заслу
женный деятель науки, профессор Андрей 
Григорьевич Савиных госпитальной хи
рургической клиникой Томского медицин
ского института имени В. М. Молотова.

...Глубокая тишина в палате. У 
операционного стола, освещенного неж
ным зеленоватым светом бестеневой 
лампы, оперирует Андрей Григорьевич со 
своими ассистентами.

Операцию ведут молча. Лишь изредка 
раздается тихий голос профессора, пояс
няющего отдельные моменты вмешательст
ва. Воспитанный им коллектив умеет ра
ботать без слов, безукоризненно зная ход 
операции.

В операционной, как обычно, —  студен
ты, врачи-практики из районов и различ
ных городов Союза, научные работники 
других вузов, работники клиники.

С неослабным вниманием все следят, 
ка к просто, методично и виртуозно идет 
борьба хирурга за жизнь советского чело
века.

Но за этой простотой кроются годы на
пряженной работы, неугасаемого горения 
в поисках новых путей хирургического 
лечения рака.

Когда говорят о хирурге, то невольно 
возникает представление о человеке боль
шой личной дисциплинированности, соб
ранности и огромной духовной напряжен
ности.

Таким мы знаем Андрея Григорьевича 
Савиных.

Характерной чертой А. Г. Савиных яв
ляется глубокое, вдумчивое отношение к  
больным, уменье завоевать их доверие.

Больные, которым приходилось лечить
ся в клинике А. Г. Савиных, отмечают, 
что само отнонГение— мягкое и ласковое—  
успокаивает, радует и обнадеживает. Ан
дрей Григорьевич в беседе с больными ни
когда не ограничивается вопросами только 
заболевания. Его живо интересуют и быт 
больного, и его работа, и те переживания, 
какие могли иметь место до заболевания.

Андрей Григорьевич, следуя традициям 
лучших представителей о?ечественнон ме
дицины, требует, - чтобы в основу иссле
дования было положено безупречное зна
ние больного лечащим врачом.

Это воспитывает в его учениках мето
дичность в обследовании и развивает уме
ние правильно анализировать и синтези
ровать полученные данные.

А. Г. Савиных воспитал многих хирур
гов.

Ученики знают Андрея Григорьевича 
как строгого учителя, требующего безгра
ничной любви к  своему делу, чуткого и 
бережного отношения к  больным.

Андрей Григорьевич воспитывает в сво
их учениках самостоятельность в научных 
изысканиях, прививает любовь к  ним и 
личным примером показывает неразрыв
ность науки и практики.

А. Г. Савиных горячо поддерживает 
творческую инициативу своего коллекти
ва. Он зорко подмечает затеплившийся 
«хирургический огонек» в студенте иди 
молодом враче, умеет подбодрить при не
удачах.

Хирургическое искусство имеет свою 
многовековую историю, но индивидуаль
ность хирурга не теряется. Эту индивиду
альность правильно понимает, воспитыва
ет и направляет в своих учениках про
фессор А. Г. Савиных.

Вся научно-практическая деятельность
А. Г. Савиных и его клиники, начиная с 
первых шагов и до настоящего времени, 
пронизана прогрессивными- традициями 
нашей науки.

В основу деятельности кафедры положе
но передовое учение С. П. Ботвина и 
И. П. Павлова, что помогает правильно 
понимать происхо,дящие в организме про
цессы и находить новые пути в хирургии.

Верный сын Родины, неутомимый 
искатель новых путей в науке, теоретик 
и практик, Андрей Григорьевич яв
ляется видным общественным и государ-> 
ственным деятелем. Немало труда вло
жил он в дело улучшения здравоохране
ния в нашей области.

Трудящиеся Томского городского изби
рательного округа № 319 вновь еди
нодушно выдвинули Андрея Григорьевича 
Савиных кандидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР. Выдаю
щийся ученый, общественник, чуткдй и 
отзывчивый человек. А- Г. Савиных будет 
достойным избранником народа.

К. ЗИВЕРТ, 
профессор доктор.

Чуткий, отзывчивый человек
Трудящиеся третий раз выдвигают 

своим кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР профессора А. Г. Савиных.

Мне хочется рассказать о том, как 
Андрей Григорьевич мне и многим другим 
больным спас жизнь, как много сил и 
труда он отдает делу здравоохранения, за
ботясь о здоровье трудящихся.

В 1943 году со иной произошло 
несчастье —  я отравился кислотой. Я 
обращался за помощью в клиники Иркут
ска, Владивостока и других городов, , но 
ниоткуда не мог получить помощи. Каза
лось, ничто не могло спасти меня. Узнав 
добрые вести о делах профессора А- Г. Са
виных, я.обратился К нему. Приехав в 
Томск, я в тот же день был принят в гос
питальную хирургическую клинику. Через 
некоторое время, ровно 10 лет тому назад, 
в феврале 1944 года Андрей Григорьевич 
произвел мне операцию и сделал искус
ственный пищевод.

Это событие осталось памятным на всю

мою жизнь. Не передать словами чувства, 
охватившие меня, когда я снова через 
многие месяцы, как все здоровые люди, 
мог выпить стакан горячего чая. Не было 
меры благодарности человеку, вернувшему 
мне здоровье.

Чутким, отзывчивым человеком знали 
профессора А. Г. Савиных мы, больные, 
и все, кто хоть раз встречался с ним.

После выздоровления я работал в Сиби
ри, на Дальнем Востоке, встречался со 
многими людьми. Но где бы я ни был, я 
никогда не забывал об А. Г. Савиных, ча
сто писал ему письма, сообщал о здоровье, 
о своих планах на будущее. Андрей Гри
горьевич всегда отвечал на мои письма.

Андрей Григорьевич Савиных является 
достойным кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР. В день выборов я от 
всей души отдам свой голос за верного 
сына социалистической Родины А. Г. Са
виных.

В. ПОМИНОВ.

Кандидат  
народного блока

Коммунистическая партия Советского 
Союза всегда опиралась и опирается 
на творческую активность миллионных 
масс трудящихся. Партия глубоко верит в 
силы народа, в его революционную энер
гию, она связана с народом тесными и 
неразрывными узами. В великом единении 
партии, правительства и народа —  ж и
вотворный источник наших побед, нашего 
упрренного движения вперед, в коммуниз
му.

Ярчайшим проявлением этого единения 
является избирательный блок коммунистов 
и беспартийных, который на всех предыду
щих выборах неизменно одерживал побе
ду. Центральный Комитет КПСС в своем 
Обращении ко всем избирателям вновь 
выражает твердую уверенность, что и в 
предстоящих выборах народ также окажет 
доверие партии и одобрит ее политику, 
единодушно отдав голоса за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных.

На меня возложена почетная обязан
ность быть доверенным лицом по избира
тельному участку № 10 Томского город
ского избирательного округа № 319 по 
выборам в Совет Союза и вести агитацию 
за нашего кандидата в депутаты Верхов
ного Совета СССР, верного сына народа, 
действительного члена Академии медицин
ских наук СССР профессора доктора 
Андрея Григорьевича Савиных.

Вместе с заведующим агитпунктом тов. 
Чернозубовым мы провели инструктивное 
совещание агитаторов на нашем избира
тельном участке, дали им практические 
советы, как вести агитационную работу 
на усадьбах среди избирателей. Агитаторы 
тт. Иванова, Логунцова, Бакин и многие 
другие уже много раз побывали у избира
телей, проводят с ними беседы, знакомят 
их с биографией Андрея Григорьевича 
Савиных, рассказывают о его славном жиз
ненном пути от медицинского лекаря до 
выдающегося ученого, хирурга-новатора. 
Повседневную разъяснительную работу 
проводят также дежурные агитаторы в 
агитпункте.

Недавно я выступил перед коллективом 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих треста «Обьлссосплав». В 
своем выступлении я рассказал о решении 
Окружного предвыборного совещания, ко
торое горячо поддержало выдвижение кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
СССР тов. А. Г. Савиных, рассказал о его 
жизненном пути.

Я призываю избирателей Томско
го городского избирательного округа 
№ 319 в день выборов —  14 марта 
1954 года — всем, как один, явиться на 
избирате.льные участки и отдать свои го
лоса за кандидата народного блока комму
нистов и беспартийных Андрея Григорье
вича Савиных.

В. МАЦЮШЕВСКИИ, 
доверенное лицо.

Слова благодарности
Часто в госпитальную хирургическую 

клинику почта доставляет письма простых 
советских людей профессору Андрею Гри
горьевичу Савиных. В своих письмах, тру
дящиеся горячо благодарят А. Г. Савиных 
за чуткое и внимательное отношение в 
больным, за возвращенное им здоровье.

Нз города Прокопьевска, Евмеровской 
области, В. А. Хоринз пишет, что после 
перенесенной операции ■ она чувствует се
бя хорошо и  от души благодарет к . Г. Са
виных за восстановленное ей здоровье.
В. А. Хорина желает А. Г. Савиных пло
дотворной работы на благо советского че
ловека.

Тов. Печенкин пишет, что Советское го

сударство проявляет огромную заботу о 
сохранении здоровья трудящихся. Совет
ские люди получают бесплатную медицин
скую помощь, для них открыта широкая 
сеть здравниц и домов отдыха.

Как и другим больным, Н. К. Печенкину 
была сделана операция под личным на
блюдением А. Г. Савиных.

—  Я от всей ДУШИ, —  пишет тов. Пе- 
ченкин, —  благодарю сотрудников кли
ники и профессора А. Г. Савиных за в-пи- 
мательное отношение к  больным п в день 
выборов с радостью отдам свой голос за 
достойного кандидата в депутаты Верхов
ного Совета СССР Андрея Григорьевича 
Савиных.

Торжественное заседание в гор. Томске, 
посвященное 36-й годовщине Советской Армии 

и Военно-Морского Флота
Вчера в Томском Доме офицеров состоя

лось торжественное заседание, посвящен
ное 36-й годовщине Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.

С докладом о 36-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского Флота выступил 
тов. Потапов.

После торжественного заседания состо
ялся концерт.

ВернЬш сЫн 
РодинЫ

Вею свою жизнь посвятил Андрей Гри
горьевич Савиных благородному делу ох
раны здоровья трудящихся.

Хороший воспитатель научных кадров, 
умелый организатор, Андрей Григорьевич 
внес большой вклад в нашу отечествен
ную медицину, самую передовую в мире.

Госпитальная хирургическая клиника 
Томского медицинского института имени 
В. М. Молотова, которой руководит
А. Г. Савиных, известна не только в Со
ветском Союзе, но и далеко за его преде
лами.

Будучи студенткой Томского медицин
ского института имени В. М. Молотова, я 
слушала лекции А. Г. Савиных, видела 
хирургические операции, которые он про
водил.

Окончив институт и получив звание 
врача, я была направлена на работу в Зы- 
рявскую районную больницу. Мне приш
лось встретиться со многими трудностями. 
Но постоянная помощь и поддержка, кото
рые я получаю от профессора А. Г. Сави
ных и сотрудников его клиники, помогают 
мне преодолевать эти трудности.

Особенно памятны мне те полгода, ко
торые я провела в 1950 году на практике 
в клинике А. Г. Савиных. Здесь мне ока
зывалось большое внимание со стороны 
Андрея Григорьевича и сотрудников кли
ники, я получила большие практические 
навыки.

Трудящиеся Томского городского изби
рательного округа 319 единодушно вы- 
ДВИНУ.ДИ Андрея Григорьевича своим кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
СССР. Этой высокой чести народ удоста
ивает его в третий раз.

Я призываю избирателей округа в день 
выборов в Верховный Совет СССР отдать 
свои голос» за кандидата блока коммуни
стов и, беспартийных, действительного 
члена Академии медицинских наук СССР, 
профессора доктора, лауреата Сталинской 
премии Андрея Григорьевича Савиных.

М. РЯБЕННО,
‘ врач Зырянской районной больницы.

Устранить недостатки в агитационно-массовой работе, 
улучшить организационную подготовку к выборам

в Верховный Совет СССР
*  ☆

Шире разм ах политической  
агитации среди избирателей

(О б з о р  п и с е м , п о с т у п а в ш и х  в р е д а к ц и ю )

Все шире развертывается агитационно
пропагандистская работа нз избирателр- 
ных участках. Тысячи пропагандистов и 
агитаторов проводят беседы, доклады, 
лекции в агитпунктах, клубах, домах тру
дящихся.

В письмах в редакцию заведующая 
агитпунктом села Берлинка тов. Конева 
(Зырянский район), заведующий агит
пунктом села Куяново тов. Таенков (Пыш- 
кино-ТроицЕий район) рассказывают о 
широко развернувшейся агитационной ра
боте на агитпунктах и десятидворках, о 
том, что агитаторы систематически прово
дят читки газет, беседы, организуют по
сещение избирателями лекций, докладов, 
киносеансов и концертов художественной 
самодеятельности.

Тт. Макарова и Сабаниев сообщают об 
активном участии в проведении массово- 
политической работы среди избирателей 
учителей Пыщкино-Троицкого района тт. 
Колесниковой и Бикбаева. Их беседы со
держательны, доходчивы и целеустремлен
ны, всегда привлекают много слушателей.

О широком размахе агитационйо-пропа- 
гандистской работы среди механизаторов 
Асиновской МТС сообщает секретарь 
парторганизации тов. Параез. Партийная 
организация РУКОВОДИТ и направляет ра
боту агитаторов, оказывает им помощь, 
следит за идейным уровнем политической 
агитации, за тем, чтобы агитаторы вели 
работу в тесной связи с практическими 
задачами.

К сожалению, некоторые партий
ные организации еще не обеспечили 
повседневного руководства агитацион

ной работой на избирательных участ
ках, своевременно не устраняют недостат
ки  в деятельности агитколлективов, не 
удовлетворяют возросших запросов изби
рателей. Избиратель тов. Логинов пишет, 
что на их усадьбе (станция Томск П, 
детприемник) до сих пор агитаторы не 
бывали, избирателей не приглашают на 
массовые мероприятия, проводимые в 
агитпунктах.

«Я живу в доме № 5, по улице За
водской г. Асино, —  пишет рабочий 
строительно-монтажного управления тов. 
Зезюля.— Ни у меня, ни у  соседей агита
торы еще не были. Плохо организована 
массово-политическая работа и на произ
водстве, где я работаю».

Широкая агитационно-пропагандистская 
работа среди избирателей призвана обес
печить успешное проведение выборов, 
победу нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных.

Наступил ответственный период в пред
выборной агитации —  агитация за кан
дидатов в депутаты. Необходимо, чтобы 
партийные организации широко разверну
ли агитацию за кандидатов в депутаты, 
оперативно руководили массово-политиче
ской работой как на агитпунктах, так и 
по месту жительства избирателей.

Быстро устранить недостатки, охватить 
политической агитацией всех избирателей, 
обеспечить высокий идейный уровень 
массово-политической работы —  такова 
неотложная задача партийных организа
ций, агитаторов и пропагандистов.

Охватить массово-политической 
работой каждого избирателя

Агитпункт 55-го избирательного уча
стка г. Томска размещен в одной из луч
ших комнат педагогического училища. 
Оформляя его, мы позаботи.лись о том, 
чтобы в нем было уютно и удобно. Комна
та обставлена мягкой мебелью, цветами, 
на полу —  ковры, дорожки.

Здесь имеются газеты, журналы, изби
рательная литература, специальная, библи
отечка для агитаторов.

Политическую работу в агитпункте и 
по месту лсительства избирателей ведут 
агитко.д.дектпвы пяти партийных органи
заций. Многие агитаторы ответствен
но относятся к  порученному делу. 
Агитаторы тт. Яковлева, Берегуль- 
ко, Бабьщкин, Сухарева, Гофман, 
Харламова и другие побывалп на кварти
рах избирателен по нескольку раз, прове
ли содержательные беседы по разъяснению 
Полоясенпя о выборах, Еоцститущга СССР, 
а также беседы о ЗОО-летпп воссоедпце- 
иия Украиню с Россией, по вопросам 
внутренней п вцетпей политики Совет
ского Союза,

С каждым днем увеличивается число 
избирателей, посещающих агитпункт. Для 
бесед с ними выделяются дежурные аги
таторы. За последнее время д.дя избира

телей прочитаны доклады: «30 лет без 
Ленина по ленинскому пути», «О между
народном положении» «Конституция
СССР —  самая демократическая в мире».#

В агитпункте выпускается стенная га
зета «Избиратель». В ней выступают 
агитаторы и избиратели. Так, опытом сво
ей шестилетней агитационной работы по
делилась агитатор тов. Кондюрина. Вы
ступили в газете и избиратели, которые 
будут голосовать впервые.

Анализируя работу за время избира
тельной кампании, мы обнаружили серь
езные упущения в нашей работе с моло
дыми избирателями. Сейчас принимаем 
меры по их устранению. В агитпункте в 
ближайшее время будут прочитаны докла
ды и беседы для молодежи. Сейчас агита
торы проводят беседы, посвященные Об
ращению ЦК КПСС ко всем избирателям.

Мы еще не организовали по-настоящему 
работу по месту жительства избирателей, 
не охватили масеово-политической работай 
каждого избирателя. Наш долг —  устра
нить эти упущения, усилить контроль за 
работой всех агитаторов.

Г. БЕЗГОДОВА, 
заведующая агитпунктом 55-го избира

тельного участка.

*

Проверка списков 
избирателей 

организована плохо
Исполкомы местных Советов в соответ

ствии с «Положением о выборах в Вер
ховный Совет СССР» составили и вывеси
ли для всеобщего обозрения списки изби
рателей. Главное теперь состоит в том, 
чтобы организовать проверку правильно
сти составленных списков избирателей.

Однако факты свидетельствуют, что в 
ряще сельских Советов Пывдкипо-Троиц- 
кого района не уделяется серьезного вни
мания большой и ответственной работе, 
какой является проверка списков избира
телей.

Неудовлетворительно проходит провер
ка списков в Сергеевском сельском Сове
те. Здесь из 688 избирателей, фамилии 
которьи внесены в списки, проверили се
бя лично очень немногие.

Исполняющий обязанности председате
ля Сергеевского сельсовета тов. Плиско 
самоустранился от организации проверки 
списков избирателей, считает, что это не 
его дело.

Еще хуже организована проверка спи
сков избирателей в Альмяковском сельсо
вете. Исполком Совета и его председатель 
тов. Шиман не поняли, что проверка 
списков является одним из важнейших 
моментов избирательной кампании, что 
правильное составление списков избира
телей является' одним из условий осуще
ствления гражданами СССР их избира
тельного права. Здесь работу по сост<рле- 
нию списков пустили на самотек. Коли
чество избирателей, проживающих в на
селенных пунктах сельского Совета, пред
варительно не уточнялось. Когда подошло 
время вывешивать для всеобщего обозре
ния списки, в спешном порядке по учет
ным данным 1952 года были составлены 
списки избирателей. При проверке оказа
лось, что у 60 избирателей из поселка 
Арагатью были искажены или фамилии, 
или имена, или неправильно указан год 
рождения. Фамилии более 90 избирателей 
совсем не были внесены в список.

В поселке Захарково этого же сельсове
та были внесены в список 5 избирателей, 
выехавших год назад из пределов сельсо
вета.

Плохо проходит ознакомление избира
телей со списками в Балагачевскрм сель
совете. У списков избирателей длитель
ное время не было организовано дежур
ство. С окончанием рабочего дня секре
тарь сельсовета тов. Залецкая закрывала 
помещение сельсовета, где вывешены 
списки избирателей, и избиратели не име- 
.ди возможности просмотреть списки.

Проверка списков избирателей не тех
ническая, а важнейшая политическая 
работа. Пышкино-Троицкий райисполком 
должен учесть недостатки, обеспечить ор
ганизованную проверку правильности за
полнения списков избирателей на каждом 
избирательном участке и быстрое исправ
ление ошибок, допущенных в списках из
бирателей. П, ПОПОВ.

Студенческие агитбригады 
в колхозах

Две студенческих агитбригады медицин
ского института побывали на днях в ше
сти колхозах Томского района. Чле
ны агитбригад познакомили избирате
лей с Положением о выборах в Верховный 
Совет СССР, прочитали лекции на меди
цинские темы.

В СЕЛЬСКОт АГИТКОЛЛЕКТИВЕ
До постановления сентябрьского Плену

ма ЦК КПСС агитколлектив нашей пер
вичной партийной организации работал 
слабо, агитаторы редко встречались с кол
хозниками. Если и проводилась кое-ка
кая массово-политическая работа, то она 
не увязывалась с задачами колхозов. Аги
таторы мало уделяли внимания воспита
нию членов артели в духе социалистиче- 
сксго отношения к  труду, высокой ответ
ственности за организационно-хозяйст
венное укрепление общественного хозяй
ства.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС в своем 
постановлении указал, что усцещное ре- 
ншние задач по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства требует всемерного 
усиления организаторской и политической 
работы партийных организаций в массах.

Чтобы довести до глубокого сознания 
каждого колхозника развернутую про
грамму подъема сельского хозяйства, вы- 
дв!гнутую сентябрьским Пленумом ЦК 
КПСС, Необходимо было олшвить работу 
а1'итколлектива, укрепить его состав по
литически грамотными людьми. С этого н 
начала свою работу наша партийная орга
низация. Агитаторами утвердили грамот
ных колхозников, учителей, работников 
медицинских и культурно-просветитель
ных учреждений. За каждым из них был 
закреплен производственный  ̂ участок. 
Агитационно-массовая работа заметно ожи
вилась.

В своих беседах агитаторы подробно 
ознакомили колхозников с решениями 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и после
дующими постановлениями партии и пра
вительства по сельскому хозяйству, по 
расширению выпуска и улучшению каче
ства товаров народного потребления. 
В сельском клубе парторганизация 
организовала чтение цикла лекций по 
вопросам сельского хозяйства. Для кол- 
хозни1{ов прочитаны лекции и доклады: 
«51ТС —  решающая сила в развитии кол
хозного производства», «Сентябрьский

Пленум ЦК КПСС о путях подъема кол
хозного животноводства», «О квадратно- 
гне,здовом способе посадки картофеля» и 
другие. Эти мероцриятия способствуют 
улучшению массово-политической рабо
ты среди трудящихся.

Особенно широкий размах приобрела 
агитационно-пропагандистская работа в 
период подготовки к  выборам в Верхов
ный Совет СССР. Среди избирателей 
на десятидворках работают 8 агитато
ров. Все они один раз в пятиднев
ку  встречаются со своими избирате
лями, проводят е ними беседы, коллек
тивные читки газет, журналов и художе- 
ствелшон литературы. Агитаторами про
ведены беседы: «Депутат —  слуга наро
да», «Дружба двух великих народов —  
русского II украинского», «Наши кандида
ты в депутаты Верховного Совета СССР». 
Сейчас агитаторы знакомят избирателей с 
Обращением ЦК КПСС к  избирателям, с 
биографиями кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР.

Я, ка к руководитель агитколлектива, 
стараюсь чаще бывать на беседах агита
торов, изучаю опыт работы лучших, ука 
зываю на недостатки в работе отдельных 
товарищей. Все это помогает мне при ин
структировании агитаторов.

На семинарах, которые мы проводим 
раз в декаду, лучшие агитаторы выступа
ют с докладами о своей работе. Отчеты 
агитаторов заслушиваются и на партий
ных собраниях. Это позволяет агитаторам 
повышать свое мастерство, качество про- 

‘ водимых бесед.
Неплохо работает агитпункт избира

тельного участка. Здесь имеются свежие 
газеты, журналы. Оборудован стенд с 
литературой в помощь агитаторам, оформ
лены фотомонтажи. Агитаторы проводят 
беседы с избирателями как в агитпункте, 
так и по месту жительства.

Особенно успешно ведут предвыборную 
агитационную работу агитаторы: библио
текарь тов. Агафонова, учительница тов. 
Карева и  заведующая медпунктом тов.

Моторина. По Положению о выборах в 
Верховный Совет СССР и биографиям 
кандидатов в депутаты они провели на 
своих десятидворках по нескольку бесед. 
Выделяются беседы, нроводимые агитато
ром тов. Агафоновой. Она каждую беседу 
увязывает с жизнью колхоза, района, 
призывает колхозников к  стахановскому 
ч'РУДУ. К преодолению встречающихся 
трудностей.

Агитаторы не только проводят читки и 
беседы, но и помогают в организяпии со
ревнования за успешную подготовку к  
весеннему севу. По их инициативе и при 
личном участии в колхозе имени Чкалова 
проводятся воскресники по заготовке мест
ных удобрений и очистке семян.'

Следует однако признать, что в работе 
нашего агитколлектива имеются и круп
ные недостатки. Большим недостатком в 
работе агитаторов является то, что они 
плохо еще распространя-ют опыт передо- 
Щ1К0В сельского хозяйства, политические 
вопросы, не всегда увязывают с конкрет
ными хозяйственными задачами колхоза, 
бригады, фермы. Мы не добились того, 
чтобы все колхозники были охвачены по
литической агитацией. Почти совсем ею 
не охвачены члены артели имени Круп
ской, население, проживающее в от
даленных поселках. Не все агитаторы 
еще хорошо работают. До последнего вре
мени партийная организация мало обра
щала внимания на развертывание агита- 
цпонцо-массовой работы среди работников 
животноводства. Между тем, этот участок 
колхозного производства нуждается в са
мом пристальном внимании парторганиза
ции.

Сейчас все свои силы агитколлектив 
направляет на то, чтобы устранить эти 
недостатки, сделать агитационную работу 
содержательной, - направленной на реше
ние неотложных задач, стоящих перед 
колхозами сельского Совета.

Г. БЛИНКОВА, 
секретарь рогалевской территориальной 
первичной парторганизации Пудинско-

го пайона.

/
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( Об з о р  п и с е м  в р е д а к ц и ю )

Всеиародный празднжв —  день выборов 
В Верхолный Совет СССР— трудящиеся об
ласти решили отметить новыми произ
водственными успехами. Об этом расска
зывают в своих письмах наши читатели.

Рабочий Песчанинсвого лесозаготови
тельного пункта Колпашевского леспром
хоза тов. Жевлаков пишет, что передовые 
люди лесопункта обязались досрочно —  к  
14 марта выполнить квартальное задание, 
и что многие из них твердо держат 
свое слово. Тракторист Анатолий Качин, 
работая на трелевке, вывозит 60— 70 ву- 
бЛзетров леса вместо 45 кубометров по 
норме. Намного перевыполняют задания 
раскряжевщики Григорий '  Присяжный, 
Николай Плотников, Григорий Панов и 
другие.

Готовясь к  сплаву леса, коллектив Об
ского сплавучастка Каргасокской сплав
ной конторы обязался к 14 марта закон
чить квартальный план зимней сплотки 
леса и план подготовительных работ.

О работе сплавщиков рассказывает в 
своем письме в редакцию тов. Долженков. 
Он пишет:

«Свои обязательства сплавщики под
крепляют стахановским трудом. Механип- 
торы тт. Ш у клин и Уточкин на ремонте 
погрузочных лебедок ежедневно выполня
ют сменные задания на 150— 170 процен
тов. Лучших показателей на зимней 
сплотке добились комсомольско-молодеж
ная бригада'тов. Иванова и бригада тов. 
Гудкова. Члены этих бригад изо дня в 
день наращивают темпы зимней сплотки 
и улучшают ее качество. 180— 200 про
центов нормы —  обычный показатель ра
боты этих бригад. На рейде Вертикос от
личных результатов на строительстве бон 
добилась бригада, которой руководит тов. 
Олейник».

Активно готовится к  сплаву и коллек
тив Асиновского лесоперевалочного комби
ната. Об этом пишет мастер цеха рейда 
тов. Швецов. Готовясь достойно встре
тить день выборов, рабочие комбината 
перевыполняют нормы выработки. Лучше 
других работает в эти дни бригада, руко
водимая тов. Першиным, она ежеднев
но выполняет задание на 130 процентов.

На Оби и в таежных водоемах Еарга- 
сокского района ряд колхозов в эти дни 
успешно ведет подледный лов рыбы.

«Встав на трудовую вахту в честь вы
боров в Верховный Совет СССР, —  пишет 
тов. Ганькин, —  рыболовецкая бригада 
тов. Родикова из колхоза «1-е Мая» уже 
первого февраля выполнила квартальный 
план добычи рыбы на 103 процента. На 
190 процентов выполнили план января 
рыбаки колхоза имени Буденного. Колхоз 
имени Маленкова в январе выловил рыбы 
в по.дтора раза больше, чем предусмотрено 
планом. Из 14 рыбодобывающих колхозов, 
обслуживаемых Каргасокской моторно-ры
боловной станцией, 10 колхозов выполни
ли и перевыполнили январский план. Хо
роших показателей добилась бригада гос- 
лова, которой руководит тов. Трифонов. 
Члены этой бригады месячный план янва
ря выполнили на 250 процентов».

«Успешно выполняя взятые в предвы
борном соревновании социалистические 
обязательства. —̂  пишет тов. Захаренко, 
—  коллектив жестяно-баночного цеха
А.тександровского рыбоконсервного завода 
выполнил январскую производственную 
программу на 177 процентов, сэкономив 
иного припоя, пасты и паяльного порош
ка. В цехе отлично трудятся тт. Медведе
ва, Романова, Терин, Тимофеева, Сергеева 
и другие».

О работе коллектива кожевенного заво
да (г. Томск) пишут тт. Калинин и Обидо.

«Взяв обязательство выполнить план 
1 квартала 1954 года к  14 марта, кол
лектив завода успешно добивается его вы
полнения. План января выполнен на 154 
процента. Многие рабочие в дни трудовой 
вахты выполняют по две— две с полови
ной нормы. На 235 процентов выполняет 
свои задания плотник тов. Трифонов. Око
ло трех норм ежедневно дают пилорамщик 
Литвинов, рабочие Косачев и Кось- 
янов. Лучших результатов добился цех, 
которым руководит тов. Носков».

О трудовых достижениях коллектива 
артели имени 18 партконференции сооб
щает тов. Шабалина.

«В картонажном, цехе комсомольско- 
молодежная бригада тов, Суходолиной,
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Улучшить использование трелевочных механизмов
Результаты работы лесозаготовительных 

предприятий комбината «Томлес» в фев
рале показали, что часть леспром
хозов значительно улучшила свою работу 
по сравнению с январем и работала на 
более высоком уровне. Это позволи.ло ком
бинату за 20 дней февраля вывезти леса 
на 79,3 тысячи кубометров больше, чем 
за соответствующий период января. К 
20 февраля февральский план вывозки 
древесины выполнен на 59,6 процента.

Но необходимо признать, что темпы ле
созаготовок остаются пока еще низкими, 
так как они не обеспечивают выполнение 
месячного плана заготовки и вывозки дре
весины.

Первое место в социалистическом сорев
новании леспромхозов занял Нэлтайсций 
леспромхоз (директор тов. Офицеров, заме
ститель директора по политической части 
тор. Нехорошее), выполнивший план фев
раля за две декады па 82,5 процента. Ос- 
тальньщ леспромхозы комбината «Томлес» 
добились следующих результатов (в про
центах выполнения февральского плана); 
Ергайскии —  77,2 процента. Тимирязев
ский— 73,8, Терудьдетскпй— 73,5, Пыш- 
кино-Троицкий —  73,4, Молчановский—  
70, Красноярский —  68,8, Парабельский 
—  63,3, Нибе1инскйй —  61,5, Батурин- 
ский —  58,6, Томский —  57,9, Карга- 
сокский —  56,4, Зырянский —  55,2, 
Еолпашрвский —  55,1, Бакчарский —  
52,4, Куяновский —  51,6, Путинский —
49.2, Васюганский —  47,8, Чаинский —  
46,6, .Тайский —  46,5, Парбигский —
45.3, Берегаевский —  45,3, Средне-Чу
лымский —  35,5 процента.

Неудовлетворительный ход лесозагото
вок объясняется в значительной степени 
тем, что руководители многих леспромхо
зов продолжают недооценивать цикличный 
метод 'организации производства и допу
скают серьезные недостатки при его внед
рении. Одним из таких недостатков яв
ляется плохое использование трелевочных 
механизмов, закрепленных за комплексны
ми бригадами, работающими по графику 
цикличности.

По «Положению ой организации цик
личной работы на лесосеке», объем -древе- 
сины. подлежащей вывозке из лесосеки за 
один цикл,'определяется средним объемом 
хлыста на лесо1секе и среднепрогрессив- 
110Й производительностью закрепленных за 
комплексной бригадой трелевочных меха
низмов Отсюда следует, что трелевка 
яв.дяется основной производственной опе

рацией, от которой в первую очередь 
зависит успех в работе всей комплексной 
бригады.

Поэтому не случайно, что «Положение 
об организации цикличной работы на ле
сосеке» требует тщательной подготовки 
трелевочных механизмов к работе в ком
плексных бригадах, строгого соблюдения 
правил технической эксплоатации машин, 
обязательного выполнения графиков ре
монта и замены механизмов, выделения 
резервных машин, создания неснижаемого 
запаса технических материалов и частей. 
Там, где эти требования соблюдаются, 
трелевочные механизмы работают безот
казно.

Коллектив мастерского участка тов. 
Бугакова из Красноярского леспромхо,за в 
январе выполнил месячный график цик
личности на 103,2 процента. Он загото
вил, подвез и заштабелевал на верхнем 
складе 8.920 кубометров леса вместо 
8.640 кубометров по графику. Мастерский 
участок добился успеха прежде всего в 
результате хорошего использования треле
вочных средств.

За участком закреплено 2 трактора 
С-80. Трактористы тт. Токарев, Лубочко, 
Скурихин систематически перевыполняли 
сменные нормьт»выработки.

Хорошо используются также тракторы 
С-80 на трелевке леса в комплексных 
бригадах мастерского ynacjKa тов. Ки- 
сельман из Ергайского леспромхоза. Четве
ро трактористов за 16 рабочих дней под
везли 97 процентов всей заготовленной за 
этот период древесины. Трактористы 
тт. Студеникин и Рутенс выполнили по 
18 циклов вместо 16, предусмотренных 
графиком.

Примеров хорошего использования тре
левочных механизмов можно привести зна
чительно больше. Однако вместе с этим 
необходимо признать, что в большинстве 
леспромхозов, даже в комплексных брига
дах, трелевочные механизмы используются 
совершенно неудовлетворительно. Главные 
и старшие механики многих леспромхозов 
плохо организуют нодготовку и ремонт 
тракторов К Т -12 и лебедок ТЛ-З в работе 
в комплексных бригадах. Поэтому большое 
количество механизмов с первых же дней 
выходит из строя, условия содержания 
трелевочных механизмов и работы в лесу 
бывают неудовлетворительные. Этим са
мым грубо нарушается «Положение об ор
ганизации цикличной работы на лесосе- 

i ве».

Так, за комплексной бригадой М  1 ма
стерского участка, руководимого тов. Рым- 
ша из Тимирязевского леспромхоза, за
креплено 2 трактора К Т -12. В январе 
они отработали только 59 смен вместо 
100. Все остальное время они простояли 
на внеплановых ремонтах. Закреплен
ные за бригадой трактористы подвезли 
в январе на верхний склад только 
58 процентов общего количества > подве
зенной древесины. Всю. остальную древе
сину подвезли трактористы, не имеющие 
никакого отношения к  бригаде.

Такое же положение с использованием 
тракторов К Т -12 в Бакчарско'М, Зырян
ском, Чаинском, Молчановском п некото
рых других леспромхозах.

Задача хозяйственных рувоводите.дей, 
партийных и профсоюзных организаций 
состоит в том, чтобы в кратчайший срок 
навести порядок в работе тракторного пар
ка и резко улучшить использование тре
левочных механизмов.

Главные механики леспромхозов, стар
шие и сменные механики лесозаготови
тельных пунктов должны с большей от
ветственностью подходить к  закреплению 
механизмов за комплексными бригадами. 
Нужно подбирать вполне исправные или 
хорошо отремонтированные механизмы, 
строго соблюдать правила технической 
эксплоатации механизмов, производить 
профилактические ремонты по установ
ленному графику. Только в этом случае 
будет обеспечено выюокоироизводите.дьное 
использование трелевочной техники.

Трелевочные волока должны содер- 
асаться в хорошем состоянии, разделоч
ные эстакады должны быть всегда исправ
ными и удобны для захода тракторов. 
Нужно также повысить ответственность 
всех механизаторов за состояние вверен
ной им техники.

Лесозаготовители области, ка к  и все 
трудящиеся нашей Родины, охвачены но
вым подъемом трудовой и политической 
активности. Задача партийных и профсо
юзных организаций, хозяйственных руко
водителей —  направить производственную 
активность трудящихся лесной промыш
ленности на лучшее использование 
всей техники, на выполнение обязательств, 
принятых в честь выборов в высший ор
ган государственной влалти. Выпо.лнение 
этих обязательств в значительной степени 
зависит от улучшения эксплоатации тре
левочных средств.
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Третий сборник «ВопросЫ географии Сибири»
Вышел из печати третий сборник «Во

просы географии Сибири», издаваемый 
Томским отделом географического общест
ва (Х1СР и Томским государственным 
униве1)ситетом имени В. В. Куйбышева В 
этом сборнике, посвященном академику 
Владимиру Афанасьевичу Обручеву в .-.вя- 
зи с девяностолетием со дня его рожде
ния, опубликовано 23 статьи, относящие
ся к ряду разделов географии Сибири. 
После вступительной статьи напечатана 
новая работа академика В. А. Обручева 
«Летальное изучение лёссов и лёссовид
ных поро1Д —  очередная задача географов, 
геологов и почвоведов Сибири».

В сборнике напечатана статья лауреа
та Сталинской премии профессора М. В. 
Тронова о теоретических итогах леднико
вых исследований на Алтае.

Ряд работ посвящен изучению Томской 
области. Среди них— статья доцента Н. А. 
Нагинского «Приледниковая зона Васю- 
ганья», физико-географический очерк 
Причулымья профессора Г. Г. Григора и 
другие исследования.

В статье профессора В. Т. Макарова 
приводятся новые данные о прохождении 
стадии яровизации красным клевером в 
условиях таежной зоны Сибири.

В других статьях освещаются вопросы

биологии, геологии и  диалектологии Сиби
ри и некоторые другие проблемы.

К 350-летпю города Томска доцент 
3. Я. Бояршинова выступает со статьей 
об основании города. К этой работе при
ложены древнейшие доку'менты о Томске, 
часть которых публикуется впервые.

В сборнике выступают со статьями и 
научные работники других городов Сиби
ри.

Сборник снабжен схемами, рисунками 
и фотографиями.

Завершаются материалы сборника раз
делами библиографии и научной хроники.

О б м е н  о п ы т о м  р а б о т ы
Обком профсоюза работников госторгов

ли и ибществениого питания и облторгот- 
дел провели очередное совещание продав
цов по обмену опытом работы

игрушек Томского универмага тов. Война 
рассказал о том, как работники магазина 
учитывают спрос покупателей. бо
рются за повышение культуры в тор-

Заведующий отделим культтоваров и говле. Продавцы тт. Ачкасова, Яковлева,

Поскребышева продемонстрировали приемы 
продаяги культтоваров

Кроме работников торговли, в работе 
совещания приняли участие представи
тели промышленных предприятий г. Том
ска, поставляющих культтовары.

т т

' включаясь в соревнование в честь выбо
ров в Верховный Совет СССР, брала обя
зательства выполнить план января на 
150 процентов. Свое слово члены брига
ды сдержали, дав в январе 200 процентов 
плана. Молодые работницы, в совершен
стве овладев своей профессией, заказы 
выполняют досрочно, при этом дают про
дукцию только хорошего и отличного ка
чества. В феврале бригада также перевы
полняет задания».

Февраль. Переменчива и сурова сибир
ская зима. Сильные морозы сменяются 
буранами. Трудна в это время служба 
лшлезнодорожников. Но, несмотря на труд
ности, томские железнодорожники успешно 
несут вахту в честь выборов в Верховный 
Совет СССР. В условиях зимы особенно 
ответственна служба путейцев. О тем, как 
трудятся в эти дни путейцы 3 околотка 
Томской дороги, рассказывает тов. Хохлов. 
Он пишет;

«На участке пути от станции Межени- 
новка до станции Томск-1 машинист спо
койно ведет состав, не снижая плановой 
скорости. Уже в течение длительного вре
мени на этой дистанции нет предупреж- 
децня об ограничении скорости движения 
поездов. Путейцы этого околотка под ру
ководством дорожного мастера тов. Ники
тина, применяя передовые методы трута, 
содержат путь в образцовом состоянии. 
Здесь все работы по ремонту и очистке 
пути проводятся строго по графику.

В дни трудовой вахты в честь выборов 
отличных результатов на околотке доби
лось отделение, где бригадиром тов. Боль- 
щанин. Бригады этого отделения все рабо
ты выполняют образцово. Хорошо несет 
вахту старейший путевой обходчик тов 
Ефимов, не отстает от него обходчик тов. 
Новоселов. Систематически перевыполня
ют дневные задания путевые рабочие 
тт. Березин, СеМирухин».

Горячо одобряя Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза ко всем избирателям, гру
дящиеся нашей области ознаменуют день 
выборов достойными трудовыми подарка
ми Родине.

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫЕ СОБРАНИЯ В КОЛХОЗАХ

БЕЗ КРИТИКИ И ДЕЛОВОГО 
ОБСУЖДЕНИЯ

Председатель колхоза имени Сталина, ; гоустройстве колхозного села, об улучши-

Спичечная фабрика «Сибирь».
На снимке: передовые стахановки 

этикетировочного цех'а (слева направо): 
М. Н. Кадина и В. С. Фадеева. В дни 
трудовой вахты в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР они выполняют 
нормы на 140 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

В честь славной 
годовщины

в  Томском артиллерийском училище со
стоялось торжественное собрание, иосвя- 
щениое дню 36-й годовщины Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. С докла
дом о героическом пути Советской Армии 
выступил И. А. Датченко.

*
в  Доме офицеров проведен пионерский 

костер. На нем присутствовало более 600 
пионеров. В гости к детям бы.ли пригла
шены Герой Советского Союза А. Я. Вла
сов и преподаватель артиллерийского учи
лища Н. Я. Верников. Они рассказали де
тям о героических эпизошх периода граж
данской войны и Великой Отечественной 
войны.

Новый сельский магазин

Томский райпотребсоюз открыл в посел
ке имени Д.звржинского Томского сельско
го района новый магазин. В магазин за
везено большое количество тканей, готово
го платья, трикотажа, обуви и хозяйст- 
веипых товаров. За первые два дня тор
говли населению поселка продано товаров 
на 50 тысяч рублей.

Помощь колхозникам 
в приобретении скота

Выполнив годовой план увеличения 
маточного поголовья крупного рогатого 
скота, своевременно рассчитавшись с го
сударством по мясопоставкам, колхоз име
ни Буденного, Зырянского района, помог 
тринадцати колхозникам приобрести ко
ров в личное пользование.

С помощью колхоза приобрели коров 
кузнец Н. Я. Андреев, фур.ажир Н. М. Ки
рилин, колхозница Т. М. Клыкова и дру
гие. '

Теперь все члены ко.дхоза имени Бу
денного и.меют коров в личном пользова
нии.

В ГОСТЯХ у сельских 
школьников

Участники детской художественной са
модеятельности Дома ученых побывали в 
гостях у учащихся Богашовской средней 
школы. Они выступили в школе с концер
том, помог.™ сельским школьникам орга
низовать художественную самодеятель
ность.

Турнир
юных шахматистов

В„ Чердатсяом детском доме Зырянского 
района состоялся шахматный турнир. В 
нем приняла участие десять воспитанни
ков детского дома.

В первичных организациях 
ДОСААФ

в Томске закончились соревнования 
юношеских команд первичных организа
ций ДОСААФ школ, ремесленных училищ 
и школ ФЗО по лыжному переходу на ди
станцию'в 5 километров.

Первое место в соревнованиях заняла 
команда первичной организации ДОСААФ 
школы 9. Участники команды прошли 
пятикилометровую дистанцию за 28 ми
нут и выбили из мелкокалиберной вин
товки 94 очка из 150 возможных. Вто
рое место заняла команда школы М  8.

Зимняя спартакиада коллективов 
промышленных предприятий

На катке стадиона «Медик» прошла 
зимняя спартакиада коллективов промыш
ленных предприятий города. В программу 
спартакиады входили соревнования конь
кобежцев, малое многоборье для мужчин и 
женщин, лыжные гонки на дистанции в 
5 и 10 километров.

В соревнованиях приняли участие 13 
физкультурных коллективов. В результа
те двухдневной борьбы общее первое место 
заняла команда электромеханического за
вода, за нею идет команда подшипнико
вого завода.

В соревнованиях лыжников первое и 
второе места поделили представители 
команд электромеханического и подшипни
кового заводов. В состязаниях конькобеж
цев на первое место вышли представители 
команды артели «Единение», на втором 
месте —  представители команды электро
механического завода.

Колцашевского района, тов. Яткин считал, 
что К отчетному собранию, которое должно 
состояться завтра, все подготовлено. Ведь 
накануне на здании конторы правления 
вывесили объявление о дне собрания (оно, 
кстати, было тут же сорвано ветром), до
говорились о помещении... Но этим и ог
раничились. Актив, большинство членов 
правления не приняли участия в подго
товке отчетного собрания.

...Началось собрание с полуторачасовым 
опозданием. С докладом об итогах хо
зяйственной деятельности колхоза за ми
нувший год выступил председатель прав
ления тов. Яткин. Говорил он долго, более 
полутора часов, но глубокого анализа по
ложения дел в колхозе не дал. Он не 
сказал о том, какие меры принимает 
правление для успешного претворения 
в жизнь исторического постановления сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

Докладчик не вскрыл причив неудов
летворительных результатов прошедшего 
хозяйственного года. В самом деле, как 
случилось, что вместо запланированных 
от растениеводства 322.877 рублен дохода 
колхоз не получил даже и 26 тысяч руб
лей? Почему в 1953 году в колхозе по 
сравнению с 1952 годом понизилась уро
жайность зерновых культур, уменьшились 
надои молока, настриг шерсти? Что поме
шало колхозу выпо.тнить план развития 
общественного животноводства? Почему 
остались неубранными более 130 гектаров 
сена? Кто виноват в том, что много ово
щей потравили скоту?

Не дал докладчик серьезного анализа 
состояния трудовой дисциплины в колхо
зе. Он ограничился перечислением фами
лий колхозников, не выработавших мини
мума трудодней. А что предпринимало 
правление, чтобы поднять производитель
ность труда в колхозе? Тов. Яткин не дал 
ответа на этот вопрос.

Мало внимания в отчетном докладе бы
ло уделено организации зимовки скота в 
колхозе.

Бегло остановился докладчик на вопро
сах подготовки к весеннему севу, органи
зации труда. Ни слова не сказал он о бла-

нии культурно-бытового обслуживания 
колхозников.

Еще более поверхностным был доклад 
председателя ревизионной комиссии тов. 
Маренкова. В течение 10 минут он «отчи
тался» о деятельности ревизионной комис
сии, не сделав ни одного критического за
мечания в адрес правления.

Часть колхозников ушла с собрания, не 
дослушав до конца отчетных докладов. 
Прения прошли вяло, делового и критиче
ского обсуждения итогов работы колхоза 
не подучилось.

Выступило всего 4 человека —  брига
дир полеводческой бригады т. Лаптев, 
секретарь колхозной парторганизации 
тов. Морилов, колхозники тт. Волков и 
Холоменкина. Все они говорили о незначи
тельных фактах, не затрагивая глзвнгдх 
сторон деятельности сельхозартели, не 
упоминая о задачах, поставленных перед 
колхозами.

Не удовлетворил участников собрания и 
отчет главного агронома Чажемтовгкой 
МТС тов. Бгтчевина о выполнении стан
цией договора с колхозом. Тов. Вичепин не 
вскрыл причин невыполнения МТС в 
1953 г. своих договорных обязательств. 
Его выступление свелось к общим рассуж
дениям о польз-' произво.1Ственного содру
жества между ко.дхозниками и механиза
торами. Ничего не сказ,ал тов. Бичевин н 
О том, почему он, главный агроном МТС, 
не оказывает колхозу имени Сталина ни
какой практической помощи в повышении 
урожайности.

В прениях по отчету главного агронома 
МТС выступили только агроном тов. Сев- 
рюков и бригадир тов. Анисимов. Несмот
ря на призывы председательствующего, 
колхозники не выступали. Группами и в 
одиночку они продолжали покидать зал 
клуба. В голосовании по вопросу об оцен
ке работы правления приняло участие все
го 74 человека, на 50 человек меньше, 
чем допускается Уставом. Собрание было 
неправомочно выносить решение.

Так неорганизованно прошло отчетное 
собрание в колхозе имени Сталина. Колпа
шевского района.

А. КУДИНОВ.
-_1 □ □ -

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ЛАерЬ п р и н я т ы ..."
В письмах в редакцию читатели рас

сказывают о своих трудовых успехах, 
сигнализируют о недостатках в работе 
предприятий и учреждений. Большинство 
руководителей быстро откликается на 
сигналы трудящихся.

Читатель тов. Журавлев писал о том, 
что зарплата работникам Колпашевской 
городской больницы выдается несвоевре
менно. В следующем письме тов Журав
лев сообщил, что по его корреспонденции 
были приняты меры: зарплату стали вы-, 
давать своевременно.

В письме тов. Крепышева указывалось 
на то, что в киоске М  5 артели «Побе
да» нарушается ассортиментный минимум 
товаров. По его письму также были при
няты меры. Тов. Крепыщев сообщил ре
дакции, что ассортимент товаров в киос
ке увеличился.

Тов. Лемещук в письме в редакцию со
общает:

«Кривощеинский райисполком на мою 
корреспонденцию вам ответил, что им 
приняты меры по улучшению работы До
ма культуры. И это действительно так». 
И тов. Лемещук сообщает о первых ре
альных мерах для улучшения работы 
Дома культуры.

Вместе е тем, в редакцию от читателей 
поступают сигналы, которые свидетельст
вуют о том, что за фразой «Меры приня
ты...» иногда скрывается отписка.

Тов. Титов писал о недостатках в 
работе магазина Томского рыбкоопа в тор. 
Томске. Торговый отдел Вокзального рай

исполкома, куда была послана корреспон
денция для иринятия мер, сообщил, что 
им приняты меры для улучшения рабо
ты иагазиаа.

Получив этот ответ, редакция попроси
ла тов. Титова написать о том, как 
сейчас работает магазин. Через некоторое 
время читатель прислал письмо, в кото
ром сообщил, что изменений в работе 
магазина не произошло. Больше того, мага
зин стал работать хуже, например, поя
вились перебои в торговле солью, мылом. 
Таким образом, заведующий Вокзальным 
райторготделом тов. Попов отделался 
отпиской, по-бюрократически, невнима
тельно отнесся к письму.

Не довели до конца дело с укрепле
нием трудовой дисциплины на про
изводстве, улучшением организации труда 
и руководители Асиновского лесоперева
лочного комбината. Об этом нам сообщает 
рабочий комбината тов. Русских.

Читатель тов. Игнатьев писал о том, 
что лестница по Октябрьскому взвозу в 
г. Томске пришла в негодность. Заведую
щий горкомхизом тов. Гулин сообщил в 
редакцию, что в 1953 году она будет вос
становлена. 1953 год давно закончился, 
но даже подготовительные работы к строи
тельству лестницы еще не начинались. 
Это уже не первый случай, когда тов. 
Гулин обманывает общественность.

Подобные факты нетерпимы. Партийные 
и советские организации должны пре
секать формально-бюрократическое от
ношение к письмам и жалобам трудящих
ся. Внимательное отношение к нуждам 
трудящихся, быстрое устранение недостат
ков, своевременный ответ на жалобы —  
прямая обязанность каждого руководителя.

„Колхозу нужна помощь МТС“
Под таким заголовком в К* 9 «Красно

го Знамени» от 13 января 1954 года бы
ла напечатана корреспонденция, в кото
рой отмечались крупные недостатки в ор
ганизации зимовки скота на фермах кол
хоза «Путь к  коммунизму», Пышкино- 
Троицкого района.

---------------------------- □  □

Директор Сергеевской МТС тов. Рыжа- 
ков сообщил редакции, что корреспонден
ция была обсуждена на общем собрании 
коллектива МТС и на открытом партий
ном собрании колхоза «Путь к коммуниз
му». Намечены меры по ликвидации не
достатков в организации зимовки скота.

СОРЕВНОВАНИЕ МОТОЦИКЛИСТОВ

■

в  Томске прошли соревнования мото
циклистов в честь 36-й годовщины Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота. В 
них приняли участие мужские и женские 
команды автомотоклуба и высших учеб
ных заведений города. Первое м^сто в со
ревнованиях заняли мужская и женская 
команды политехнического института.

Личное первенство присуждено спорт
сменам политехнического института 
В. Афонину, прошедшему дистанцию в

100 километров за 2 часа 7 минут 05 
секунд на мотоцикле в 350 кубических 
сантиметров, и Н. Уфиицевой, прошедшей 
дистанцию в 50 километров на мотоцик
ле в 150 кубических сантиметров за 2 
часа 30 минут 22 секунды.

На снимке (слева направо): победите
ли соревнований Н Уфимцева и 
В. Афонш.

Фото К. Бахтина.
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БОЛГАРСКАЯ ОБЩЕЗТВЕННОСТБ ОТМЕЧАЕТ Зб-П ГОДОВЩИНУ 
еОВЕТОКОЙ АРМИИ И ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА

СОФИЯ, 22 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в Софии состоялось торжественное собра
ние^ посвященное 36-й годовщине Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота.

На собрании присутствовалм члены 
правителвства, руководящие партийные 
работники, представители общественных

организаций, генералы и офицеры Бол
гарской народной армии, деятели культу
ры, передовики предприятий, а также По
сол СССР в Болгарии Ю. К. Приходов.

С докладом о 36-й годовщине Совет 
ской Армии и Военно-Морского Флота вы 
ступил генерал-лейтенант Д. Диков.

Обращение Национального фронта 
демократической Германии 

к немецкому народу

Общественность 
36-ю годовщину

Франции отмечает 
Советской Армии

ПАРИЖ, 22 февраля. (ТАСС). Вчера в 
Париже состоялось торжественное собра
ние трудящихся, посвященное 36-й го
довщине Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота.

Собрание было организовано националь
ным комитетом ассоциации «Франция —  
СССР». Выступивший на собрании с док
ладом член Совета республики генерал 
Пети указал, что Советский Союз прово

дит последовательную миролюбивую поли
тику и что Советская Армия стоит на 
страже мира и безопасности советского 
народа. Пети призвал к  расширению -чко- 
номических и культурных связей между 
Францией и СССР.

В заключение собрания состоялся кон
церт с участием французских артистов и 
советского пианиста Эмиля Гилельса.

Финляндский национальный конгресс 
в защиту мира

ХЕЛЬСИНКИ, 22 февраля. (ТАСС). Вче
ра здесь состоялся национальный конгресс 
в защиту мира. Со всех концов страны на 
конгресс прибыло примерно 1.700 чело
век.

На конгрессе присутствовали предста
вители Советского комитета защиты мира: 
писатели А. Софронов, М. П1агинян, член- 
корреспондент Академии наук СССР Б. Се
ребренников, литературовед А. Мантере, а 
также посланцы сторонников мира Венг
рии и Швеции.

Конгресс открыл краткой вступитель
ной речью председатель организации «Сто
ронники мира в Финляндии», член Все
мирного Совета Мира, губернатор Вяйне 
Малтти.

С докладом об итогах проведенной в 
Финляндии дискуссии по вопросам ослаб
ления международного напряжения высту
пил член Всемирного Совета Мира проф. 
Феликс Иверсен. Он отметил, что требова
ние о разрешении международных вопро
сов с помощью переговоров получило ши
рокую поддержку среди самых различных 
слоев населения Финляндии. Дискуссия 
показала, что огромное большинство наро

да считает дело обеспечения мира своим 
кровным делом и готово сделать все необ
ходимое для того, чтобы преградить путь 
войне.

С докладом «Международная политика 
и вопрос о мире в настоящий момент» 
выступил член правления «Союза мира 
Финляндии» профессор Иеран фон Буне- 
дорф.

На конгрессе выступил также с докла
дом пастор Армас Толса.

По докладам развернулись оживленные 
прения, в которых приняло участие свы
ше 30 ораторов. Все они горячо поддер
живали требование о разрешении между
народных вопросов путем переговоров, го
ворили о своем непреклонном стремлении 
преградить дорогу войне, всеми силами и 
средствами способствовать установлению 
прочного мира во всем мире.

Участников конгресса приветствовал от 
имени Советского комитета защиты мира 
.А. Софронов.

В принятой конгрессом резолюции под
черкивается, что путь переговоров являет
ся единственно правильным способом ор
ганизации отношений между народами.

Общественкость Франции— против ратифииации договора 
о создании „европейской армии"

ПАРИЖ, 22 февраля. (ТАСС). 21 фев
раля в Париже состоялась национальная 
конференция инженерно-технического со
става почти всех отраслей промышленно
сти. Присутствовавшие на конференции 
инженеры и техники, принадлежащие к  
различным политическим партиям, выра
зили непреклонную репшмость бороться 
против ратификации боннского и париж
ского военных договоров. В единодушно 
принятой резолюции участники конферен
ции заявляют, что так называемое «евро
пейское оборонительное сообщество» таит

в себе «серьезную угрозу миру и  безопас
ности Франции».

По сообщению газеты «Юманите», бо
лее ста видных юристов Парижа обрати
лись к  населению с призывом бороться 
против создания «европейской армии». 
Они просят Национальное собрание не ра
тифицировать договор о создании «евро
пейской армии», в какой бы форме он ни 
был представлен.

Под знаком борьбы против вооружения 
Западной Германии прошел вчера кресть
янский съезд в департаменте Тарн.

БЕРЛИН, 22 февраля. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, 21 февраля в Берлине со
стоялось заседание Национального совета 
Национального фронта демократической 
Германии. На этом засеаанпи были обсуж
дены результаты Берлинского совещания 
министров иностранных дел четырех дер
жав II те задачи, которые вытекают из 
результатов этого совещания для Нацио
нального фронта демократиче1екой Герма- 
НШ1. На заседаний было принято обраще
ние К немецкому народу.

Бе1рлинское совещание министров ино
странных дел, говорится в обращении, от
крывает собой новую фазу в борьбе за 
ослабление напрялсенности в международ
ных отношениях, за национальную неза
висимость и безопасность народов. Запад
ные державы, а вместе с ними и  аденауэ- 
ровская клика в Западной Германии, 
стремятся игнорировать волю немецкого 
народа к  мирному восстановлению един
ства Германии на демократической осно
ве и к  заключению мирного договора.

Аденауэр хочет, чтобы германский во
прос решался амерпканеким путем —  п у 
тем принудительного включения Германии 
в «европейское оборонительное сообщест
во».

Национальный фронт демократической 
Германии хочет немецкого, мирного реше- 
1ШЯ германского вопроса. Он приветствует 
поэтому все предложения Молотова и его 
заявление о том, что решение германско
го вопроса является, в первую очередь, 
делом самих немцев. Он выражает от име
ни немецкого народа благодарность совет
ской делегации во главе с В. М. Молото
вым за то, что она защищала на Берлин
ском совещашш подлинные интересы не
мецкой нации.

Требование об образовании временного 
общегерманского правителвства, говорится 
далее в обращении, стало национальным 
требованием. Только оно гарантирует дей
ствительно свободные демократические об
щегерманские выборы без иностранной 
опеки, без воздействия со стороны моно
полий и без террора со стороны фашист
ских военных организаций.

Немецкий народ требует заключения 
мирного договора, соответствующего на
циональным интересам Германии. Каждый 
немецкий патриот выступает поэтому за 
проведение демократического плебисцита 
во всей Германии но главному вопросу 
нашего национального существования: 
«За боннский и парижский договоры или 
за шгрный договор?».

Совещание министров иностранных дел 
закончено, но большие задачи сохранения 
и упрочения мирз не сняты с повестки 
дня. Борьба за мирное и демократическое 
воссоединение нашего отечества продол
жается с еще большей силой.

Наш народ встречает в этой борьбе ши
рокую дружественную поддержку могуче
го Советского Союза, а также всех других 
государств непоколебимого всемирного ла
геря мира. Он знает также, что в этой 
борьбе на его стороне находятся народные 
массы Западной Европы, в особенности 
Франции и Италии.

Национальный совет призывает всех 
немецких патриотов на Востоке и Западе 
разъяснять национальные требования на
шего правительства и Народной палаты, а 
какже конструктивные предложения Со- 
вегрского Союза по мирному решению гер- 
маиского вопроса в каждом доме, в каж
дом крестьянском дворе и убеждать каж
дого честного немца в необходимости его 
активш го участия в большом националь
ном движении.

Национальный совет призывает всех 
членов и  сторонников Национального 
фронта в ходе подготовки ко второму на
циональному конгрессу всемерно развить 
инициатив|у, направленную на привлече
ние всего немецкого народа к  борьбе за 
мирное и счастливое будущее Германии.

Обращение заканчивается призывом к  
совместной борьбе всех немецких патрио
тов за создание единой, миролюбивой, де
мократической и независимой Германии, 
за вывод оккупационных войск из всей 
Германии, за образование временного об
щегерманского правительства и заключе
ние мирного договора.

СОВМЕСТНОЕ КОММЮНИКЕ ВСЕСОЮЗНОЙ И ФИНСКО- 
СОВЕТСКОЙ ТОРГОВЫХ ПАЛАТ

На днях в Москве закончились совеща
ния представителей Всееоюзнюй Торговой 
Палаты и Финско-Советской Торговой Па
латы по вопросам, касающимся расшире
ния советско-фииской торговли. Предста
вители финских фирм —  участаики этих 
совещаний установили также личный 
контакт с представителями советских хо
зяйственных организаций с целью заклю
чения торговых сделок.

Эти совещания и встречи показали 
взаимное стремление сторон к  дальнейше
му развитию советско-.финской торговли, 
а также наличие больших еще неисполь
зованных возможностей для этого. При 
этом особое внимание было уделено вопро
су поставок из Советского Союза в Фин
ляндию промышленного оборудования, ав
томобилей, сельскохозяйственных машин, 
тракторов. Руководителям Финско-Совет
ской Торговой Палаты были переданы 
списки советских машин и оборудования.

которые могли бы быть поставлены уже 
в текущем году в Финляндию. Перегово
ры о поставке из Советского Союза в 
Финляндию этих товаров будут продол
жены.

Были обсуждены способы торговли тех
ническими ттвараии, в частности, было 
признано целесообразным заключение дол
госрочных соглашений о взаимных постав
ках машин и оборудования. Одновременно 
была достигнута договоренность о прода
же советских машин и оборудования в 
Финляндии на условиях консигнации.

Состоявшийся обмен мнениями на ука
занных совещаниях о возможностях взаим
ных поставок товаров и установление 
.личного контакта между представителями 
финепих фирм и советскими хозяйствен
ными организациями окажутся полезными 
для предстоящих переговоров о заключе
нии нового долгосрочного торгового согла
шения между СССР и Финляндией.

Разногласия между американским и бельгийским 
правительствами по вопросу об урановой руде

Индийский народ протестует против американо
пакистанского военного союза

ДЕЛИ, 22 февраля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Таймс оф Индиа», в восточ
ном Пакистане развернулась широкая 
кампания протеста против американо-па
кистанского агрессивного союза. Вчера в 
Давке состоялся митинг, на котором при
сутствовало 50 тысяч человек. Участни
ки митинга несли п.лакаты с лозунгами,

I направленными против американских про
исков в Пакистане.

ДЕЛИ, 22 февраля. (ТАСС). По всей 
Индии международный день борьбы про
тай колониального режима прошел под 
знаком протеста против подготавляемого 
американо-пакистанского военного союза.

Правосоциалистические лидеры предают интересы 
независимости Франции

На сессии Национального совета французской 
социалистической партии

ПАРИЖ, 22 февраля. (ТАСС). Вчера 
закончилась сессия Национального совета 
французской социа.тистической партии. 
Сессия по существу одобрила тактику 
правосоциалистических лидеров, добиваю
щихся ратификации договора о создании 
«европейской армии» и стремящихся не 
допустить установления единства дейст
вий французских трудящихся. Выступле
ния многих участников сессии и резолю
ция Национального совета носили резко 
выраженный антикоммунистический ха
рактер.

Парижская печать обращает внимание 
на то обстоятельство, что на сессии не 
выступил ни один социалист, осуждаю
щий создание «европейской армии».

В своей резолюции Национальный совет 
одобрил решение руководящего комитета 
социалистической партии от 27 января. 
Как уже сообщалось, в этом решении ру
ководство социалистической партии «пред
остерегает активистов социалистической 
партии против любой формы единства дей
ствий с коммунистической партией».

Расширение вмешательства США 
в войну в Индо-Китае

ШАНХАЙ, 22 февраля. (ТАСС). Ино
странная печать сообщает о пребывании 
в настоящее время в Индо-Китае минист
ра обороны Франции Пленена, руководи
теля американскогс управления загранич
ных операций (бывшее управление т. н. 
взаимного обеспечения безопасности. —  
Ред.) Стассена и генерального комиссара 
Англии в юго-восточной Азии Макдональ
да.

Об истанных целях поездки в Индо-Еи- 
тай этих представителей трех западных 
держав можно судить по заявлению Стас
сена по прибытии в Сайгон. Он сказал, 
что прибыл в Иню-Еитай с целью дости
жения соглашения об увеличении амери
канской «помощи» присоединившимся го
сударствам (т. е. марионеточным прави
тельствам Вьетнама, Патет-Лао и Кхме
ра. —  Ред.). То же самое заявил и Пле
вей, утверждавший, что «аиерикавскля 
помощь необходима», так как «Франция 
одна с присоединившимися государствами 
не может вынести все бремя войны в 
этой части мира». Другими словами, речь 
идет о расширении агрессивной войны 
против народов Индо-Еитая и более ши
роком вмешательстве США в эту войну.

Корреспондент агентства Франс Пресс 
сообщил, что 21 февраля в Сайгоне со
стоялось длительное совещание о. уча-

В корреспонденции агентства Франс 
Пресс говорится, что министр обороны 
Франции Пленен в ближайшее время вы
едет в Вашингтон «для обсуждения с 
представителями американских властей 
методов, с помощью которых можно было 
бы сделать более эффективным вклад 
США в борьбу против вьетминцев» (т. е. 
Демократической Республики Вьетнам. —  
Ред.).

Об активизации американской деятель
ности в Индо-Еитае сообщает и баодаев- 
ская печать. В частности, газета «Тин 
Дуа» писала: «С тех пор, как война в 
Индо-Еитае расширилась, нельзя не заме
тить, что американские официальные ли
ца и печать развили активную деятель
ность, как если бы их собственные инте
ресы на'ходилнсь в опасности».

О планах расширения войны в Индо- 
Китае свидетельствует также недавнее 
предложение американской марионетки 
Ли Сын Мана направить в Индо-Еитай 
южнокорейские войска. ‘ Для переговоров 
по этому вопросу, как сообщает париж
ский корреспондент агентства Рейтер, 20 
февраля в Сайгон прибыла южнокорей
ская делегация во главе с генералом Цой 
Дук Син, имеющая целью «убедить фран
цузов принять недавнее предложение Юж
ной Корен о посылке южнокорейских 
войск в Индо-Китай». Даже баодаевские 
газеты усматривают в этой лисынманов- 
ской затее вмешательство США в деластием Стассена. Плевена, статс-секретаря 

по делам французской армии Пьера де Индб-Китая. «Бели бы здесь высадились
Шевинье и начальника штаба обороны 
Франции генерала Эли. Во время перегово
ров обсуждался вопрос об увеличении аме
риканских военных поставок французским 
войскам и марионеточным правительствам 
Индо-Китая.

южнокорейские войска, —  пишет одна 
сайгонсвая газета, —  они, несомненно, 
были бы оснащены америкаиским воору
жением и явились бы. так сказать, зама
скированными американцами».

ступая в Удджайне на общегородском ми
тинге, видный обще1Ственный деятель 
Мангалинрасад Азад сказал: «Заключая 
подобные военные союзы, США стремятся 
заполучить новые колонии. Однакс наро
ды Азии хорошо знают, что представляет 
собой колониальный режим. Сегодня все 
народы Азии единодушно выступают про-' 
тив подобного рода военных союзов».

Как сообщает газета «Дешабхимани», 
народные митинги протеста против подго
тавляемого американо-пакистанского воен
ного соглашения состоялись также во

По сообщению газеты «Пав бхарат», вы- деш.

многих городах штатов Траванкор-Кочин, 
Заладная Бенгалия, Андхра и Уттар Пра-

ЛОНДОН, 22 февраля. (ТАСС). Крова
вый террор английских колонизаторов в 
Кении продолжается. Как явствует из 
коммюнике, опубликованного 22 февраля

Колониальный террор в Кении
штабом английских войск в Найроби, с 
13 февраля в Кении было убито около 
200 негров.

ПАРИЖ, 22 февраля. (ТАСС). Па днях 
газета «Юманите» опубликовала сообще
ние из Вашингтона под заголовком «Пол
ный захват Соединенными Штатами ура
на Бельгийского Конго вызывает разно
гласия между правительствами Брюсселя 
и Вашингтона».

В сообщении говорится: в кругу 
близком к  председателю объединенной 
комиссии конгресса по вопросам атомной 
энергии Коулу отмечают, что нынешняя 
позиция бельгийского правительства, ко
торое начинает более решительно требо
вать пересмотра соглашений об эксплоа- 
тации урановых рудников в Бельгийском 
Конго и которое в связи с этим ссылает
ся на выступление 8 декабря Эйзенхауэра 
в Организации Объединенных Наций, вы
зывает резкое недовольство Белого дома.

Бельгийский министр иностранных дел 
ван Зееланд письменно сообщил президен
ту  Эйзенхауэру о том, что он совершенно 
не удовлетворен нынешним положением 
в связи с тем, что Бельгия полностью от
странена от эксплоатации урановых руд
ников в Конго и не имеет даже возмож
ности сама использовать уран для науч
ных исследований, в том числе в области 
медицины.

Ван Зееланд считает ненормальным то, 
что урановые шахты в Конго составляют 
экстерриториальный район, охрана кото
рого входит в ведение американской 
службы безопасности, в то время как 
бельгийские власти не имеют права вы
давать разрешение на посещение этого 
района даже бельгийскими гражданами. для

Извещения
в  библиотеке горкома КПСС (Коопе

ративный, 5):
24 февраля, в 7 часов вечера, для са

мостоятельно изучающих политэконо
мию состоится лекция на тему: «Эконо
мические кризисы перепроизводства».
(Лекция вторая). Лектор— старший пре
подаватель политехнического института 
И, М. Иванова.

24 февраля, в 8  часов вечера, в об
ластном лектории С0СТ0ИТХ5Я лекция на 
тему: «Роль механизации и электрифи
кации сельского хозяйства в условиях 
Томской области». Читает С. М. Лисо- 
вик. После лекции — кинофильм.

25 февраля, в 8 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на 
тему: «Драматургия А. Корнейчука». 
Читает Т. В. Ошарова. После лекции— 
кинофильм.

25 февраля, в 7 часов вечера, заня
тие семинара пропагандистов кружков 
по изучению политэкономии по теме: 
«Земельная рента и аграрные отноше
ния при капитализме».

Руководитель А. В. Афонькин.
Лекция на тему: «Развитие, как борь

ба противоположностей» переносится с 
26 февраля на 5 марта.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
24 февраля — «Не называя фами

лий».
25 февраля — «Ермаковы лебеди».
26 февраля — «Три сестры».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 24 фев

раля — «Свадьба Кречинского» (1-я се
рия). Сеансы: 11-15, 1-05, 2-55, 4-45,
6- 40, 8-35, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 24 фев
раля. Большой зал. — «Застава в го
рах». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30, 5-30,
7- 30, 9-30, 11-20. Малый зал. — «Мо
лодой Карузо». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 
9, 11.

Томский энергосбыт предупреж
дает всех потребителей электро- и 
теплоэнергии о необходимости до 
1 марта 1954 года заключить до
говора на потребление энергии, 
погасить задолженность и впредь 
аккуратно производить расчеты.

При невыполнении этого энер
госбыт вынужден будет применить 
ограничение в соответствии с 
«Правилами пользования энер
гией».

За справками обращаться: ули
ца Советская, 43, энергосбыт.

Томскому водоканалтресту требуются: 
шоферы 2-го класса, слесари-водопро
водчики, землекопы.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 14. 2 — 1

Мужская средняя школа №  8  сооб
щает, что 27 февраля, в 8 часов вечера, 
состоится вечер встречи с выпускника
ми прежних лет.

Дирекция.
2—1

Судостроительной артели «Красный 
Восток» требуются на постоянную рабо
ту: начальник ОТК, плотники, столяры, 
кузнецы и разнорабочие. Оплата труда 
сдельная.

Обращаться: Томский район, Козю- 
линский сельсовет, деревня Орловка, 
правление артели.

Томскому хлебозаводу требуются: 
лаборант-химик, рабочие в бараночный 
цех, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

Вокзальному райпромкомбинату сроч
но требуются: мастера в цех массового 
пошива, электросварщик, слесарь-же
стянщик, механик по швейным маши
нам, уборщицы — с предоставлением 
квартиры.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 5.

2—2

Томскому облрыболовпотребсоюзу в 
г. Колпащево требуется инженер-строи
тель. Обращаться: г. Томск, улица Вой
кова, 8, база рыболовпотребсоюза.

2—2

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева
объявляет, что 10 марта 1954 года, в 19 часов состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

Уваровым А. И. на соискание ученой степени кандидата философских 
наук на тему:

«Борьба В. И. Ленина против софистики врагов марксизма в период под
готовки и создания партии нового типа».

Курбатовой А. А. на соискание ученой степени кандидата геолого-минера
логических наук на тему:

«Петрографический состав, природа и фациальная изменчивость углей 
Чертииского, Белово-Бабанаковского, Усткатсиого и Каргайлинского месторож
дений Кузбасса».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке университета.
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Ван Зееланд напоминает, что соглаше
ние, заключенное между Соединенными 
Штатами и Бельгией во время войны, 
предусматривало, что, когда будет уста
новлена возможность использования атом
ной энергии в промышленных целях, 
Бельгия сможет воспользоваться достиже
ниями Соединенных Штатов в этой обла
сти.

Ван Зееланд требует поэтому, чуобы 
американское правительство признало за 
Бельгией право импортировать часть ура
на из Бельгийского Конго, участвовать в 
сов.местном управлении районом, в кото
ром находятся урановые рудники, и полу
чать некоторые секретные сведения в об
ласти атомной энергии, что позволило бы 
ей развивать свои научные исследования 
для использования атомной энергии в 
мирных целях.

Американское■ правительство целиком 
отвергло бельгийские предложения. Но из- 
за боязни, что резкий отказ может поста
вить под угрозу поставки урана в Соеди
ненные Штаты, оно решило пообещать 
ван Зееланду организовать научные кон
сультации между бельгийскими и амери
канскими учеными-атомниками.

Таким образом, заявил Коул, не рас
крывая наших достижений в области 
атомной энергии, мы будем пользоваться 
информацией о достижениях бельгийских 
ученых, если они имеются.

По мнению Коула, демарш Бельгии раз
досадовал Белый дом, потому что он мо
жет послужить «плохим примером» 
других западных стран.
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